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Hoy se realiza un paro 
general de transporte 

Precio del combustible
aumentará el viernes

Casa Adaro: autopsia al cadáver
develó un disparo en la cabeza
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La causa de la muerte de Mar-
celo Adaro tendrá un inespera-
do giro a partir de los informes 
de los forenses que practicaron 
ayer la autopsia en esta Capital. 

Presentan
amparo 
por los

bosques

Según los peritos el comercian-
te presentaba un disparo en la 
cabeza por lo que se abrió una 
nueva línea en la investigación. 
El hecho ocurrió el lunes últi-

mo en horas de la madrugada 
en una vivienda del barrio “El 
Radar” de la ciudad de Chepes, 
departamento Rosario Vera 
Peñaloza.

¿Ballotaje?
Al cierre de esta edi-
ción la Junta Electoral 
de la UNLaR no había 
brindado datos sobre 
el escrutinio. De 
acuerdo a informa-
ción extra ofi cial, la 
dupla Albarez Gómez-
Luis Oviedo (Nueva 
UNLaR) aventajaba 
a Natacha Minué 
Belber-Alejandro Alva-
rez y en tercer lugar 
se ubicaba Mercedes 
Cáceres-Azcurra de 
Gesto. El comicio se 
desarrolló en forma 
normal tanto en Capi-
tal como en sedes del 
interior.

Pidieron 10 años de prisión para Waidatt
por la muerte de “Charly” Cordero Robles

Luego de los alegatos

Eliminación de fondos

Problemas económicos

Pacientes
suspenden
consultas
médicas 
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La Casa de Altos Estudios vivió ayer una jor-
nada electoral histórica, debido a que, por 
primera vez, las listas fueron encabezadas por 

candidatas mujeres a al cargo de rectora. Es decir, 
independientemente, de quién recibió más votos, 
los destinos de la UNLaR serán conducidos por 
una mujer en el próximo período de gestión que se 
prolongará por tres años.

Medios El Independiente hizo un recorrido al 
momento del cierre del comicio pero nada se pudo 

Expectativas sobre quién conducirá 
la UNLaR en los próximos tres años 

Al cierre de esta edición todavía no se 
conocía el resultado definitivo de la 

jornada electoral que vivió la Universidad 
Nacional de La Rioja en la jornada de 

ayer. Pasada las 18:00 cerraron los 
comicios y la Junta Electoral comenzó 

con el conteo una vez reunidas todas las 
urnas. 

recoger debido al hermetismo por parte de la Junta 
Electoral que dispuso no brindar ningún dato con-
cretar hasta tanto no tener todas las urnas de Capital 
y de las sedes universitarias.

Una elección en la que apenas eran 16 mil elec-
tores, que se haya dilatado el conteo de los sufragios 
generó muchos comentarios por cuando no se 
brindaba ninguna información oficial, aunque más 
no sea para conocer una tendencia.

En esta elección hubo 15.844 electores habilita-

dos para votar, distribuidos en 77 mesas, entre los 
cuatro estamentos de la comunidad universitaria de 
todas sus sedes. El porcentaje exacto de electores por 
estamento universitario que efectivamente asistió a 
emitir su voto, será anunciado por la Junta Electoral 
una vez que se finalice con el conteo de los mismo. 

En ese sentido, cabe recordar que el estamento 
no docente eligió rectora y vicerrector/a; consilia-
rios no  docentes del Consejo Superior; decanos y 
consejeros no docentes de los cinco Departamentos 
Académicos; en tanto que estudiantes, docentes y 
graduados eligieron rectora y vicerrector; consilia-
rios del estamento que corresponda para el Consejo 
Superior; decanos y consejeros departamentales. 
Además, votaron director de su carrera.

Durante el desarrollo de la jornada, desde los 
diferentes movimientos que participaron de la 
elección manifestaron que la misma se desarrolló 
con normalidad, sin inconvenientes tanto en Capital 
como en las sedes del interior. 

Para los cargos de rector y vicerrector se presen-
taron Natalia Álbarez Gómez - Luis Oviedo (Lista 
N°1º movimiento Nueva UNLaR), Natacha Minué 
Belber - Alejandro Álvarez (Lista N° 1 Universitarios 
Unidos) y Mercedes Cáceres - Miriam Azcurra (Lista 
N° 11 Gesto UNLaR).

Si bien –en declaraciones periodísticas durante 
la jornada– las candidatas a rectoras especularon con 
un posible balotaje, no descartaron la posibilidad de 
que los resultados sorprendan con una definición en 
primera vuelta. Esta última posibilidad se barajaba 
anoche cuando empezaron a conocerse las primeras 
planillas que comenzaron a enviar los distintos 
departamentos como así también desde las sedes 
universitarias del interior.En tanto que, algunos de 
los datos no oficiales que se difundieron sobre el 
cierre de esta edición, las listas N°1 Universitarios 
Unidos y N°10 Nueva UNLaR son las que más votos 
habrían recibido y la definición estaría entre estas 
dos propuestas académicas. 

De acuerdo a los últimos datos recogidos la 
candidata de Nueva Universidad, Natalia Albarez 
Gómez se alzaba con la victoria en varios depar-
tamentos, seguida por Natacha Minué Belber de 
Universitarios Unidos. 

Todo indicaba que la victoria la obtenía la dupla 
Albarez Gómez-Oviedo, pero no había certeza sobre 
el porcentaje que le ganaba a la fórmula Minué Bel-
ber-Alvarez, y que le permitiera a la actual directora 
del Area de Ciencias Políticas en consagrarse como la 
nueva rectora de la Casa de Altos Estudios.

Al cierre de esta edición no finalizaba el conteo de votos de los comicios universitarios. 

Gran cantidad de electores de los distintos estamentos concurrieron a la emisión del 
voto.

La Secretaría de Transporte y Movilidad informó que las empresas de 
transporte interurbano que recorren el interior de La Rioja siguen brin-
dando cupos de pasajes gratuitos para personas con discapacidad. Los 
horarios de servicios pueden consultarse a través de las redes sociales de 
la Secretaría o a través del 3804913285. 

Pasajes gratuitos para personas con discapacidad 
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SE SELECCIONA MÉDICOS
Para importante empresa de

emergencias médicas de Catamarca.
Enviar CV al watsapp
3834 -  289882

La apertura de las elecciones estaba estipula-
do desde las 9 hasta 18, tanto en esta Capital 
como en las sedes del interior y quienes se 

impongan en las urnas asumirán el próximo 20 
de diciembre.

Cabe recordar, que mañana a partir de las 
18 horas, se iniciará el escrutinio definitivo. El 
próximo martes 5 de noviembre se dictará la 

Con normalidad se desarrolló la jornada electoral  
en la UNLaR para elegir a las nuevas autoridades
Unas nuevas elecciones en la 
UNLaR se llevaron a cabo y se 

desarrollaron con total normalidad 
el día de ayer. La comunidad 

universitaria mediante el sufragio 
concurrió a las mesas habilitadas 

para consagrar a las nuevas 
autoridades cuyo mandato se 

prolongará hasta el 2027. 

Una importante cantidad de personas emitieron su
derecho al voto en una nueva elección de la UNLaR. 

Momento en que la candidata a rectora,
Natalia Albarez Gómez emite su voto.

Mercedes Cáceres aspirante a rectora
cumple con la emisión del sufragio.

La postulante a rectora, Natacha Minué Belber
al momento de emitir su voto.

Al mismo tiempo y previo a emitir su voto, la candidata a rectora por el movimiento “Nue-
va UNLaR”, Natalia Albarez Gómez expresó que “lo importante de todo esto es el desarrollo 
en paz y que esta elección sea una donde triunfemos a través de la adhesión y que dejemos en 
alto a nuestra universidad. Nosotros comenzamos desde muy temprano y como una especie 
de cábala tuve un abrazo con mi hija y esposo, y salimos con mucha fuerza nuestras activida-
des y también como creyente encomendándome a Dios”.

Luego, dejó en claro que “nosotros tenemos conversación con todos porque luego de las 
elecciones nos cruzamos con todos en la Universidad y así será ganando y siempre. No que-
remos una UNLaR para unos pocos o de privilegiados, vamos a trabajar con todos” y agregó 
que “el veto a la ley de Financiamiento complejiza la situación, pero nuestra universidad 
viene de tres años mucho más complicados, o sea, que el tema es el doble y debemos trabajar 
mucho para levantarla”.

Por consiguiente, indicó que buscan “una universidad académica y con calidad, y eso 
implica acreditar las carreras y allí las unidades productivas, las prácticas, carreras docentes, 
concursos y nuestros estudiantes pudiendo ir a congresos con condiciones edilicias. Uno 
debe construir y debemos responder con adhesiones y nuestro proyecto está compuesto por 
universitarios, unión y amor por la universidad”.

“Queremos una UNLaR para todos”
resolución de aprobación del escrutinio definitivo 
y determinación de la segunda vuelta en caso de 
resultar necesaria. El 12 de noviembre se realizaría 
la segunda vuelta. 

El estamento no docente votaron para elegir 
Rector y Vicerrector; Consiliarios no docentes de 
Consejo Superior; Decanos y Consejeros no do-
centes de los cinco Departamentos Académicos. 
Estudiantes, docentes y graduados emitieron el 
sufragio para los cargos de Rector y Vicerrector; 
Consiliarios del estamento que corresponda de 
Consejo Superior; Decanos y consejeros departa-
mentales del Departamento al que pertenecen. 
Además votaron director de su carrera.

Medios El Independiente recorrió las instala-
ciones de la casa de altos estudios para observar 
y conocer como fue el desarrollo del proceso elec-
cionario el día de ayer. En primer lugar y según se 
pudo conocer, hubo bastante demora en el inicio 
de las elecciones en algunas mesas e inclusive la 
ausencia o impuntualidad en algunos casos de los 
presidentes de mesa.

A su vez, se pudo observar una gran concu-
rrencia de personas en estas nuevas elecciones, 
sobre todo el sector docente y estudiantes. Los di-
ferentes módulos de la UNLaR se prepararon para 
recibir a la comunidad universitaria y se vio estu-
diantes y docentes emitiendo su voto. El que más 
se destacó fue el módulo 1 con la presencia de las 
diferentes listas y una gran cantidad de personas.

Los medios de comunicación se encontraron 
en el lugar realizando las coberturas periodísticas. 
Se pudo constatar también un proceso bastante 
lento al momento de votar y quejas de algunas 
personas por esperar demasiado, por lo menos a 
media mañana y en el inicio del sufragio. A pesar 
de ello, se pudo emitir el voto de manera normal y 
con una comunidad universitaria comprometida.

“Bregar por la participación ciudadana” 
Por su parte, otras de las candidatas, Mercedes 

Cáceres y de “Gesto UNLaR”, dijo: “Nuestra uni-
versidad lleva cuatro procesos de voto directo lo 
cual no es menor y para llegar a este lugar tuvo que 
haber gente que luchara por esto y celebramos 
que hoy suceda. La UNLaR estará conducida por 
una mujer, lo cual es un hecho histórico, pero 

debemos hacer el énfasis de quien gane tenga 
la trayectoria, el compromiso y la capacidad de 
gestión”.

Al mismo tiempo, remarcó que “son periodos 
cortos de gobierno y no debemos especular, por 
eso bregamos por quien le toque conducir los 
destinos tenga esa capacidad y tránsito, para que 
en estos años podamos salir de los conflictos y 
gestionar” y destacó “que vengan a votar porque 
siempre los estudiantes es el porcentaje más bajo 
que nos acompaña en las elecciones y los sistemas 
de clases (virtual y presencial) hace que uno se ale-
je de la construcción de ciudadanía universitaria 
que se da en el transitar a clases”. 

Asimismo, sostuvo que “debemos volver a 
recuperar sus becas, trabajar sobre planes de 
estudios que tienen algunas dificultades y que los 
estudiantes sigan conservando los derechos que 
ya los tienen y conocen, por eso es necesario que 
elijan la mejor opción”. Además, aseguró que “en 
este escenario es probable que se dé una segunda 
vuelta por los porcentajes que uno maneja, pero 
estoy feliz porque veo en la mesa docente muchas 
ganas de participar”.

Finalmente, dijo: “Tenía conocimiento que 
en el interior sobre todo en Villa Unión hubo 
problemas con los votos testigos, estos votos esta-
ban pidiendo cuestiones que no tenían que ver y 
espero que no sean chicanas vulgares que muchas 
veces se ponen para no comenzar los comicios, 
porque lo mejor que hay es poder expresarnos a 
través del voto. Yo soy muy respetuosa de las ma-
yorías y creo que debemos respetar y bregar por la 
participación”.

“elecciones históricas”
Al momento de efectuar su voto en los co-

micios, Natacha Minué, candidata por la Lista 
“Celeste Blanca”, se mostró muy entusiasmada y 
confiada por el proceso, al que consideró “históri-
co en muchos sentidos”. “Principalmente porque 
vamos a tener el honor de ser las primeras rectoras 
mujeres de la Universidad. Y bueno, en el marco 
de la democracia en donde cada uno va a ejercer su 
libre elección en ese cuarto oscuro”, espetó.

Además, dijo que, hasta ese momento, los co-
micios se estaban dando “con total normalidad” 
y remarcó la importancia de que la Junta Electoral 
de la Universidad haya decretado de que haya 
actividad académica durante la jornada. “Esto 
también nos lleva a que muchos docentes, que 
por distintas circunstancias no han podido venir 
en todo el año, hoy se hagan presentes. Así que 
las aulas están llenas de estudiantes, que es lo que 
más nos satisface. Y bueno, esperando que cada 

uno elija la mejor opción para la conducción de los 
tres años que siguen”.

Por otra parte, Minué aprovechó la oportuni-
dad para señalar “la disparidad de apoyos” a las 
listas durante la campaña. “La que represento 
es totalmente independiente, autónoma, con 
recursos propios, que significó una desigualdad 
importante durante la campaña. Pero con fuertes 
valores, una fuerte convicción y el acompaña-
miento de la comunidad universitaria, que cree-
mos que es el gran valor y la gran riqueza que tiene 
la lista”, y se refirió también a la posible “incursión 
del Gobierno” en las elecciones. “Me parece que es 
una institución que debe respetarse. Justamente si 
en una casa de altos estudios no tenemos la inde-
pendencia para tomar nuestras propias decisio-
nes, estamos en un gran problema. Acá estamos 
pensadores, científicos, y si van a estar guiados 
por un poder externo o por un poder monetario, 
estamos en un gran riesgo. Y se está notando, si us-
tedes visitan los bunkers de los distintos espacios, 
podrán ver el acompañamiento y las dádivas que 
hoy mismo se están ofreciendo”.

Finalmente, sobre el veto del presidente Javier 
Milei a la Ley de Financiamiento a las universida-
des, expresó: “Es una situación difícil que merece 
mucho diálogo, poder seguir construyendo. Creo 
que la lucha de las universidades públicas es justa, 
necesaria y oportuna. Vamos a tener que profun-
dizar los diálogos, pero también dar muestras de 
confianza a las universidades para empezar a tejer 
algún lazo que nos permita con acción el apoyo 
necesario para la creación de ese diálogo”.
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 El programa 
“El Paseo 
sale de 

paseo” se 
desarrollará 
en centros 
vecinales, 
merende-

ros, clubes 
barriales.

Acercarán actividades culturales y 
artísticas a los barrios de la Capital

El Ministerio de Turismo y Culturas en 
conjunto con la Secretaría de Relaciones 
Institucionales, el Instituto de Responsa-
bilidad Social y la agrupación Sentimiento 
Federal, lanzaron el programa “El Paseo 
sale de paseo” a través del cual se desarro-
llarán actividades culturales y artísticas en 
espacios comunitarios. 

El programa consiste en que el Paseo Cultu-
ral Castro Barros se extienda hacia los barrios 
de esta Capital con actividades culturales y 
artísticas que se prevén desarrollar en espacios 
comunitarios como centros vecinales, meren-
deros, clubes barriales, entre otros. En esos 
lugares se brindarán talleres de danzas folcló-

ricas, proyección de la serie animada “Rosarito 
y sus pizarras mágicas”, guía turística por el 
barrio, charlas para adolescentes, entre otras 
propuestas de índole similar. 

Además, se brindarán conocimientos y 
herramientas vinculadas a la responsabilidad 
y sostenibilidad.

En ese sentido, el ministro de Turismo y 
Culturas, Gustavo Luna, resaltó el importante 
crecimiento que logró adquirir el Kilómetro 
Cero en el Paseo Cultural y valoró la puesta en 
marcha de este programa que permite trabajar 
interinstitucionalmente “mostrando el gran 
contenido histórico, turístico y cultural que 
tiene nuestro Paseo; y, lo más importante, que 

llegue a toda la comunidad riojana”.
De la presentación, participaron también 

la presidenta del Instituto de Responsabilidad 
Social, Roxana Quinteros; el secretario de Re-

laciones Institucionales, Marcelo Irungaray; 
Lucas Spinoza por la agrupación Sentimiento 
Federal y Noelia Fuentes, referente vecinal del 
barrio Puerta de la Quebrada.

Indican que pacientes con psoriasis suspenden
 su consulta médica por motivos económicos

Aseguran que el 42,7% postergaron o 
suspendieron las consultas por motivos 

económicos.

Silvia Fernández Barrios, presidenta de 
la Asociación Civil para el Enfermo de 

Psoriasis (AEPSO), en una entrevista con 
Medios El Independiente se refirió a que 

una encuesta nacional realizada por la 
Asociación arrojó más de 900 personas 

con la enfermedad, marcando que varios 
pacientes debieron cambiar su plan de 

salud, por uno de cobertura menor.

En principio, la psoriasis es una enfermedad 
de la piel que causa un sarpullido con 
manchas rojas y escamosas que pican, 

sobre todo en las rodillas, los codos, el tronco y 
el cuero cabelludo. Es una enfermedad frecuente 
y de larga duración, y crónica que no tiene cura, 
pero tiene tratamiento. Puede ser dolorosa, 
interferir en el sueño y dificultar la concentra-
ción. Esta afección suele presentarse en ciclos, 
con brotes que duran algunas semanas o meses 

y luego disminuyen. En ese sentido, Silvia Fer-
nández Barrios dijo que “sobre lo de AEPSO 
es nacional y nosotros toda la vida lo hemos 

hecho, incluyendo a todas las provincias. La 
Rioja es pequeñita cuando recibimos resultados. 
Necesitamos entrar más y no sabemos cómo 
hacerlo. Tenemos los médicos, no sé si la gente 
está conectada y siempre los resultados no son 
grandes. Para nosotros es importante conocer 
la realidad de todas las provincias y de esa forma 
lo trabajamos. Y actuamos en esa provincia de 
acuerdo con las necesidades.

Aseguró que “este reporte es absolutamente 
nacional, solamente quedó una provincia afue-
ra, Tierra del Fuego, pero La Rioja entró. Los 
resultados que tenemos de cómo impactaron los 
cambios en el sistema de salud, aún continúan 
ocurriendo y que están mejorando. Que el 42,2 % 
necesita ayuda financiera para cubrir los gastos 
de salud, es un número muy impactante, y que el 
40% tuviera dificultad para encontrar los profe-
sionales que acepten su plan de salud es otra lla-
mada de atención enorme”. A su vez,  afirmó que 

esta enfermedad se viene dialogando hace varios 
años: “Se habla de un cambio total en el sistema 
de salud, ahora se federalizó más la atención 
sanitaria. El 42,7% postergaron o suspendieron 
las consultas por motivos económicos. El 54,7%  
no tuvieron indicaciones o estudios, y el 15% no 
pudieron realizarlo por falta de pago o cobertu-
ra. Vamos sumando porcentajes altos. Todos los 
hacedores de políticas públicas en salud tienen 
que conocer estos números”. Por último, explicó 
que la encuesta se hizo con 937 pacientes del 
país: “Es un número importante y no está hecho 
por un paciente de cada provincia. En AEPSO 
siempre hacemos este tipo de encuestas, que en 
general son alrededor de mil enfermos o familias 
con dermatitis atópica como psoriasis, y vemos 
que a todos los cruzan las mismas problemá-
ticas. Me imagino que esto ocurre también en 
otras enfermedades. Hemos visto una mejoría, y 
lo que vemos es que ahora nos podemos reunir”.
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El Ministerio de Hacienda y Finanzas Pú-
blicas informó que en la jornada de hoy no se 
realizarán rescates a comercios en el local de 
BO.CA.DE ubicado en calle Santa Fe al 576. Se 
podrán dirigir a las oficinas ubicadas del Centro 

Hoy no habrá rescate de Chachos en oficinas de calle Santa Fe
Comercial e Industrial en calle Copiapó o al 
CEPaR Norte en avenida Héroes de Malvinas 
desde las 10 a 16 horas. 

Se dejó aclarado que el jueves 31 la actividad 
será normal en todas las oficinas habilitadas a 

los comercios.   En lo que respecta al interior de 
la provincia, la atención será normal en todas 
las sedes de la DGIP, en su horario habitual 
de lunes a viernes, de 16 a 19: Chepes (Castro 
Barros s/n), Chilecito (9 de Julio 36), Chamical 

(Av. La Rioja 54), Aimogasta (Arauco, 25 de 
Mayo 342) y Villa Unión (Nicolás Dávila s/n). 

Para más información, pueden ingresar a 
larioja.gob.ar/chachos o por mail a consultas-
bocade@larioja.gob.ar.

En principio, Enrici comentó acerca de 
la ley regulatoria para la Agencia Regu-
latoria de la Industria del Cáñamo y del 

Cannabis Medicinal, en principio esta ley lo 
que busca es “regular la actividad”. Asimis-
mo, mencionó algunas irregularidades que 
se están dando dentro de la empresa por el 
cambio de gobierno nacional actual. Por esta 
razón, “mediante una resolución designaron 
un interventor de la agencia, su nombre es 
Ignacio Ferrari, él sacó una nueva resolución 
estableciendo que avanzará en dos etapas, 

Benjamín Enrici: “No nos está dando el marco
regulatorio para el uso medicinal del cáñamo”

pero solamente con Cáñamo”. 
Por otro lado, el cannabis psicoactivo estará 

en la órbita de Salud, aunque sabemos que no 
existe, porque están desmantelados el minis-
terio por ende no se hará nada. En la parte de 
Cáñamo lo va a dividir en dos etapa, y en una 
van a trabajar con Cáñamo agrícola, que coo-
responde al uso de la semillas como alimentos  y 
sus derivados, y también la fibra, que puede ser 
utilizado para uso textil. Recién en una segunda 

etapa se podrá trabajar con la flora y biomasa, 
pero no nos está dando marco  para el uso medi-
cinal del Cáñamo”, afirmó.

El ingeniero explicó que hicieron exportacio-
nes a Suiza, “teníamos pedidos concretos para 
comenzar a exportar y ahora no tenemos un 
circuito para transportar la flor hasta el aero-
puerto, cuando un país como Suiza nos quería 
comprar 100 kilos por mes de flor manicurada 
para uso medicinal. Entonces vemos que hubo 

un retroceso en materia regulatoria”.
A su vez, Enrici sostuvo que “el problema 

que tiene Argentina con las políticas públicas, 
es que viene un gobierno nuevo de signo dife-
rente y en lugar de haber continuidad como 
pasa en diferentes países, directamente rompen 
lo que se hizo anteriormente y miran al Canna-
bis desde su perspectiva, o sea, como a ellos les 
pueda parecer”.

En la misma entrevista aseguró que “no-
sotros impulsaremos más la parte agrícola, 
sostendremos el cannabis medicinal a nivel 
provincial, pero corta muchas manos de los 
empresarios que quieren invertir y necesitan 
seguridad jurídica”. También, remarcó que 
varias provincias presentaron recurso de am-
paro, “ellos se basan en alguna resolución, con 
intimar a la agencia a responder con preguntas 
puntuales, como por ejemplo: Qué hacen con 
esta estructura y cuando no te contestan, la 
pregunta la tienes que asumir como negativa”.

Por último, mencionó que “en la expo 
Cannabis de Latinoamérica se va armar un 
documento único entre todos los proyectos, en 
carácter de denuncia o de reclamo de la agencia. 
Yo creo también que los gobernadores tienen 
que tomar el protagonismo, pero lo que pasa es 
que ellos están en un montón de problemática 
que ya conocemos y no ponemos al tema del 
cannabis en la agenda”.  

El presidente de 
Agrogenética Riojana, 

Benjamín Enrici, en diálogo 
con Medios El Independiente, 
brindó detalles de las nuevas 

medidas tomadas por el 
Gobierno Nacional, y que 

ponen en peligro los avances 
de la investigación, como 

también el uso de Cáñamo 
Industrial y de Cannabis 

Medicinal.
El presidente de Agrogenética Riojana, Benjamín Enrici.
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En conferencia de prensa, el fiscal de Estado, 
Emilio Rodríguez dio a conocer la presentación 
de una acción de amparo, en contra del Decreto 
Nacional N° 888/2024,  que disolvió el Fondo Fi-
duciario para la Protección Ambiental de Bosques 
Nativos (FOBOSQUE). Rodríguez calificó como 
“inconstitucional” la medida tomada por Nación.  

 Rodríguez expresó ayer que lo que procuran 
con este amparo: “Es la declaración de inconstitu-
cionalidad de ese acto administrativo del Ejecuti-
vo de la Nación, porque vulnera el orden jurídico 
y el federalismo. Es un nuevo avasallamiento a 
las provincias y a los derechos de los argentinos, 
antes fue con el Fondo de Incentivo Docente, en 
contra de fondo del transporte, y ahora va en con-
tra de los derechos que tienen los ciudadanos a un 
medio ambiente saludable”.

Aseguró que la Corte Suprema de Justicia de la 
Nación tiene sus tiempos, “nosotros aún estamos 
esperando las resoluciones de los fallos que he-
mos presentado de amparo, cuando eliminaron 
el fondo de Incentivo Docente y de Transporte Pú-
blico de pasajeros. Es importante aclarar que ya 

Presentaron amparo en contra de la eliminación 
del Fondo de Protección de Bosques Nativos 

presentaron amparos en la provincia de Buenos 
Aires y en Mendoza”.

A su vez, El Fobosque permite administrar 
los fondos asignados a la Ley de Bosques Nati-
vos, tanto los que se destinan a las autoridades 

locales de aplicación, como los que financian las 
compensaciones a las personas titulares de las 
tierras en cuya superficie se conservan bosques 
nativos, y el Programa Nacional de Protección 
de los Bosques Nativos implementado por la 

autoridad nacional de aplicación.
En el comunicado de prensa, informó que “al 

disolverse el fideicomiso, el dinero que correspon-
de al Fondo Nacional para el Enriquecimiento y 
Conservación de los Bosques Nativos, se transfie-
ra al Tesoro Nacional sustrayendo de ese modo el 
dinero que corresponde a las provincias para que 
se resguarde nuestros bosques nativos”. Por últi-
mo, el comunicado expresa que: “Con la creación 
del Fondo Fiduciario (Fobosque) se permitió que 
el Fondo Nacional se permitió que el Fondo Na-
cional para el Enriquecimiento y Conservación de 
los Bosques Nativos, sea administrado de manera 
efectiva por la autoridad nacional de Aplicación 
de cada una de las jurisdicciones que cuentan con 
bosques en su territorio y en su conjunto confor-
man el Consejo Federal de Medio Ambiente”.  “La 
distribución del fondo se hace tomando en con-
sideración la superficie del bosque por categoría 
y la superficie total de la jurisdiccion, a través de 
una forma polinómica que arroja el total por cada 
lugar que recibe” desarrollaron en el comunicado 
de prensa de la Fiscalía de Estado de la provincia.

Piden dictado de una medida cautelar, por la que se ordene al Estado nacional que deje sin efecto al decreto.

El referente del Frente Riojano de Organización Popular 
FROP, Fernando Gómez, invitó a la  comunidad a  participar  del 
Encuentro de Organizaciones, que se desarrollará en la finca El 
Pinar, el viernes y sábado de esta semana a las 10. Mencionó que 
habrá una asamblea ordinaria, presentaciones, debates y una 
feria de cooperativas y emprendedores.

En esta oportunidad, Gómez dialogó con Medios El In-
dependiente y se refirió sobre esta jornada, que se llevará a 
cabo en estos días: “Desde nuestras organizaciones, del FROP 
y FERCOA, decidimos convocar a este encuentro de organi-
zaciones, preocupados por la situación general que se está 
viviendo y la impotencia que vemos de los mecanismos na-
turales que tendríamos que tener en defensa de la ciudadanía 
frente a la agresión del gobierno de Milei”. 

“Como son  los sindicatos, partidos políticos, organizacio-
nes sociales que se ven con un grado de impotencia. Preocupa-
dos por la precariedad de la vida, el crecimiento de la desocu-
pación, la caída de la actividad económica. Decidimos hacer el 
esfuerzo y convocar a distintos espacios con los que venimos 
articulando, encontrando, ratificando nuestra vocación de 
construir comunidad en el marco del desconcierto que se está 
viviendo” indicó el referente del FROP.

A su vez, subrayó que  realizarán la 4° Asamblea Ordinaria 

En el Pinar

Invitan a la comunidad a participar
del Encuentro de Organizaciones

de la Federación: “En ese marco nos van a estar visitando 
compañeros de la Confederación Argentina de Cooperativas 
Autogestionadas, Ramiro Martínez, acompañando también 
el economista Claudio Lozano, presidente del Instrumento 
Electoral por la Unidad Popular, el ingeniero metalúrgico 
Rubén Daza que es Secretario de Economía Popular de Jujuy, y 
representantes de las multisectoriales. También los compañe-
ros de la CTA Autónoma”.

Habrá ferias de cooperativas  
Además, se desarrollará la feria de cooperativas y empren-

dedores y productores. “Se dará a conocer la banca FERCOA 
que es una banca de crédito que venimos trabajando, la 
comercializadora La Minga, que fue creada en pandemia. Es 
un marco de espacio de encuentro, debate, profundizar las 
razones de por qué las organizaciones construimos y son tan 
necesarios hoy más que nunca. Reconociendo que desde las 
comunidades debemos construir y discutir la política, y no 
una política super estructural”.

reproducir estos espacios

Por último, Gómez sostuvo la posibilidad de reproducir estos 
espacios, “tenemos que salir hacia el interior, lo más importante 

que tiene FERCOA son las cooperativas que estuvieron constru-
yendo en este tiempo en el interior. Vamos a tener presencia del 
departamento de Vinchina, Felipe Varela, San Blas de los Sauces, 
Castro Barros, Independencia y General Ortiz de Ocampo, esa va 
a ser la base con la que se va a llevar adelante la Federación, tam-
bién tendremos la presencia de las provincias del NOA”.

El comunicado firmado por el titular de Camioneros 
Jorge Reynoso manifestó que “todos los gremios que se 
pliegan al paro nacional han acordado que la medida 

Medida nacional Sindicato de Camioneros de La
Rioja se adhiere al paro de hoy

El Sindicato de Camioneros 
de La Rioja informó que, en 

cumplimiento de las disposiciones 
de la Federación Nacional de 

Camioneros, se llevará a cabo un 
paro nacional de transporte para 

la jornada de hoy miércoles. La 
medida de fuerza se inició a las 
00:00 y se extenderá hasta las 

24:00, durante la cual se solicitará 
no asistir a los lugares de trabajo. se mantendrá durante 24 horas, lo que significa que no se 

prestarán servicios en esta jornada”.
Reynoso agregó que “los servicios afectados serán el trans-

porte de caudales, de mercaderías y la provisión de combus-
tible. La paralización será total, por lo que no se verán for-
maciones en movimiento durante todo el día de la protesta”.

“El paro es una respuesta clara al ajuste económico pro-
movido por el gobierno de Javier Milei, así como al aumen-
to en el costo de los boletos en transporte, consecuencia de 
la eliminación de subsidios en el sector. Los trabajadores 
camioneros consideran que estas medidas afectan gra-
vemente sus condiciones laborales y la economía de las 
familias argentinas”.

Los sindicatos del transporte exhortan a “la población a 
comprender la importancia de estas acciones y la necesidad 
de defender los derechos de los trabajadores. Además, están 
previstas movilizaciones y bloqueos en rutas nacionales y 
provinciales, en apoyo a la lucha por condiciones justas y 
equitativas para los camioneros”.

Los dirigentes del sindicato enfatizan que esta medida es 
un “llamado urgente a la reflexión sobre las políticas econó-
micas actuales y sus repercusiones en el sector del transporte, 
instando a la sociedad a solidarizarse con esta causa. Se reco-
mienda a los ciudadanos planificar sus desplazamientos para 
evitar inconvenientes en el tráfico y los servicios de transpor-
te durante el día de la protesta”.

“El paro es una respuesta clara al ajuste económico promovido 
por el gobierno de Javier Milei”, expresó Reynoso.

 Fernando Gómez, referente del Frente
Riojano de Organización Popular.
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La información fue confirmada a Medios El 
Independiente por el fiscal Diego Torres Pag-
nussat, quien indicó que, a la hora de realizar 
los alegatos, solicitó la pena de 10 años de pri-
sión para el imputado por la muerte de “Charly” 
Cordero Robles. Concluida esta instancia, solo 
resta esperar la fecha de sentencia donde se 
conocerá el destino de Paul Waidatt (h).

A casi 10 años de ocurrido el hecho que puso 
fin a la vida de Carlos Cordero Robles, quien fue 
atropellado en 2015 sobre ruta N° 12, a unas 15 
cuadras del centro chileciteño, finalmente se 
realizó el juicio en contra de Paul Waidatt (h). 
Cabe recordar que, este último, fue juzgado por 
el delito de “homicidio simple con dolo even-
tual” y que el proceso de juicio comenzó con 
una inspección ocular en el lugar de los hechos, 
como así también en el automóvil Audi que 
conducía esa madrugada. Seguidamente, se 
receptaron los testimonios de los testigos, tanto 
de quienes estuvieron presentes al momento 
del hecho y que identificaron a Waidatt como 
el conductor que manejaba alcoholizado en ese 

Caso Cordero 
Robles

Fiscalía pidió la pena de 10 años de 
prisión efectiva para Paul Waidatt

momento y con un yeso en el brazo, como así 
también de los profesionales que trabajaron en 
la escena del hecho. 

En horas de la mañana de ayer, se realizó la 

lectura de alegatos y desde el Ministerio Públi-
co Fiscal solicitaron la pena de una década de 
prisión para el acusado. Sobre este encuentro, 
el fiscal Dr. Diego Torres Pagnussat relató a este 

matutino: “En primer lugar la parte querellante 
(a cargo del Dr. Rafael Ocampo) hizo el pedido 
de reparación de daños, se llama ‘acción civil’ 
por parte de las dos víctimas. Luego habló la 
Fiscalía y la defensa finalmente”, dijo, y siguió: 
“El Tribunal luego notificará a las partes el día 
en que se dictará la sentencia y será la lectura de 
la misma, por lo tanto, actualmente a esa fecha 
no la tenemos confirmada”.

Con respecto al pedido del Ministerio Pú-
blico Fiscal, el letrado destacó: “En cuanto a los 
alegatos, por parte de Fiscalía se dio a conocer 
que el hecho quedó probado; se hizo una valo-
ración de los elementos probatorios en general 
y en particular, luego la calificación legal de esos 
hechos en qué figura encuadra. Finalmente, 
analizando las circunstancias personales del 
imputado, y demás informes, fue realizado el 
pedido de pena. Este consistió, dentro de un 
margen de la figura más grave, que es la omisión 
simple, que va de un mínimo de 8 años a un 
máximo de 25, se pidió 10 años de prisión”, 
afirmó Torres Pagnussat a este medio.

En tanto al abogado querellante, Dr. Ra-
fael Ocampo, a la hora de tomar la palabra, 
solicitó una indemnización civil de 589 mi-
llones de pesos. Al respecto, efectuó el cálculo 
de los daños, basándose en la expectativa de 
vida de la víctima, de 49 años restantes. Si-
guiendo esta línea, el letrado argumentó que 
la madre de Cordero Robles “tiene derecho 
a esta reparación, según los artículos 1740, 
1741 y 1745 del Código Penal”, ya que la mu-
jer vivía con su hijo al momento del deceso. 
A su vez, sostuvo que esta compensación es 
esencial para mitigar el dolor de la madre, 
aunque “de ninguna manera evitará su sufri-
miento”, expresó.

Solicitud de indemnización 

En la edición de ayer de este matutino, se 
había dado a conocer la tragedia ocurrida 
en horas de la madrugada del lunes últi-

mo, alrededor de las 2:30, en el barrio Radar de 
la ciudad de Chepes, donde personal de Bom-
beros Voluntarios trabajó arduamente para 

“Averiguación de muerte”

La autopsia develó que el comerciante de 34 años 
calcinado en Chepes tenía un disparo en la cabeza

Se trata de Marcelo Adaro, 
el comerciante que fue 

hallado calcinado en su 
habitación luego de que los 
bomberos lograran sofocar 
el incendio producido en la 

planta baja del complejo 
de departamentos donde 

residía. La autopsia confirmó 
que presentaba una herida 

de bala en el cráneo y ahora 
la investigación dio un giro a 

“averiguación de muerte”. 

identificado posteriormente por su hermano, 
quien indicó que se trataba de Marcelo Adaro, 
de 34 años de edad, quien era propietario de un 
Minimarket en la cabecera departamental. 

Siguiendo esta línea, el cuerpo de la víctima 
fue trasladado a la Capital riojana para la co-
rrespondiente autopsia, realizada por el médico 
forense Dr. Javier Cárbel. Cuando el estudio ter-
minó, se pudo conocer que el occiso presentaba 
un disparo en su cabeza. Por su parte, según 
pudo averiguar Medios El Independiente, 
en contacto con fuentes cercanas a la investi-
gación, durante las pericias en la habitación 
donde Adaro fue encontrado sin vida, también 
se halló un arma de fuego, tipo revólver, en el 
colchón donde estaba en cuerpo. “Es por tal 
motivo, que la magistrada que entiende la causa 
ordena que se realice la investigación corres-
pondiente por ‘averiguaciones de muerte dudo-
sa de NN’, librando oficio para que intervenga 
personal del Departamento de la División de 
Homicidios, dependiente de la Dirección de 
Investigaciones de la ciudad de La Rioja, en 
forma conjunta con personal de la Brigada de 
Investigaciones de la Unidad Regional Sexta”, 
señalaron dichas fuentes. 

sofocar un incendio de magnitud que afectó 
gravemente el sector inferior de un complejo de 
departamentos (foto). Cuando lograron contro-

lar el fuego, confirmaron el lamentable hallazgo 
de un cuerpo calcinado, que yacía sobre su 
cama en una de las habitaciones. El mismo, fue 

Se realizaron los alegatos en el juicio por la muer-
te de Carlos Cordero Robles, donde Fiscalía pidió 

10 años de prisión para Paul Waidatt (h).

Personal de comisaría Cuarta recuperó una motocicleta 110 cc, siendo el damni-
ficado un hombre de apellido Frías (36). Los efectivos policiales procedieron a la 
búsqueda del rodado por las diferentes zonas, cuando un amigo del damnificado, 
mientras colaboraba con el operativo, visualizó a dos hombres circulando en la 
moto, produciéndose una persecución, haciendo que derrapen y caigan, dejando 
el rodado en estado de abandono. 

Recuperan motocicleta
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Tal como lo dio a conocer este matutino en 
su edición de ayer, en horas de la noche 
del domingo pasado, aproximadamente 

a las 22:30, se registró un incendio en un do-
micilio situado por pasaje Diaguita, del barrio 
Centro de esta ciudad Capital. En el lugar, la 
propietaria, de 89 años de edad, había quedado 
encerrada cuando las llamas avanzaban rápida-
mente por todo el inmueble. Ante sus gritos de 
ayuda, el oficial principal Elber Efraín Tito, jefe 
de servicio de comisaría Primera, tomó la deter-
minación de romper la puerta de ingreso para 
entrar a rescatar a la mujer, que no podía en ese 
momento movilizarse por sus propios medios. 

En contacto con Medios El Independiente, 
el efectivo policial relató en detalle cómo se 
dieron los hechos: “Se recibe una modulación 
por parte del personal de la División Ciclística, 
informando que estaría saliendo una cortina 
de humo desde una ventana en un domicilio. 

Destacada labor

Elber Tito: es policía hace más de 13 años 
y salvó a una mujer mayor de un incendio 

Medios El Independiente 
habló con el oficial principal 

Elber Tito, quien, en un 
destacado accionar, rescató 
a una mujer de 89 años de 
un grave incendio ocurrido 

durante la noche del domingo 
último. En este diálogo, el 

efectivo contó cómo se dieron 
los hechos y destacó la 

importancia de tomar acción 
para ayudar al prójimo.

Por ello, me dirigí al lugar en la unidad móvil, 
donde primeramente grité a viva voz si se 
encontraba alguien en la vivienda, y es allí que 
tengo como respuesta un pedido de auxilio 
por parte de una femenina”, indicó, y siguió: 
“Al encontrarse las puertas con seguridad de 
llave, procedí de inmediato a romper una de las 
puertas de ingreso, observando a la femenina, 
la cual se encontraba en medio del incendio de 
una de las habitaciones. Al ver que no podía ca-
minar por el abundante humo que había en el 

lugar, tomé la determinación de tomarla entre 
los brazos y sacarla de ahí”. 

Continuando con el relato, Tito señaló: 
“Posteriormente, en conjunto con personal 
que estaba a mi cargo y personal de la División 
Ciclística, intentamos sofocar el incendio hasta 
que llegue el personal de Bomberos de la Poli-
cía. Es allí que llegaron los mismos y realizaron 
el enfriamiento del lugar. Luego, llegó personal 
de emergencias médicas, donde el doctor asis-
tió a la femenina y determinó su traslado hacia 
el nosocomio local, debido a que había inhala-
do abundante monóxido de carbón”, comentó 
el oficial principal, resaltando que la mujer, de 
apellido Fieramosca, contó que había prendido 
unas velas a un santo y fue cuando una cayó en 
la mesada de madera, produciendo el incendio.

Palabras de agradecimiento 
Asimismo, al preguntarle qué fue lo que pensó en ese momento en que escuchó la voz de la 

mujer de 89 años pidiendo ayuda, respondió: “Lo primero que se me cruzó la mente fue romper 
una de las puertas de ingreso de la vivienda. Imagínense, la señora gritaba ‘ayuda, ayuda’, así que 
lo primero fue tomar esa determinación de romper una de las puertas y poder salvar la vida de la 
abuela”, recordó. A su vez, Tito comentó que pudo hablar con la damnificada, quien se mostró 
muy agradecida por su accionar. “Cuando pasó todo y la estaban asistiendo personas de emergen-
cias médicas, la señora me agradeció. Después llegaron los familiares, debido a que ahí, en ese do-
micilio, solamente vive ella y otra hermana más, también mayor de edad, pero en ese momento no 
se encontraba. Cuando llegó la sobrina, que se hizo cargo ahí de la casa, ella también me agradeció 
y en general a todos los efectivos que participamos ahí en el lugar”.

Afortunadamente, la paciente fue asistida por profesionales médicos y dada de alta poco des-
pués de su ingreso al hospital, encontrándose fuera de peligro.

Hablando con el efectivo policial que tuvo este heroico gesto, se pudo conocer que su nombre completo es Elber Efraín Tito y tiene 35 años de edad. Es nacido en la provincia de Jujuy, pero se crió desde muy pequeño en La Rioja. Hace más de 13 años que trabaja en la fuerza policial y actualmente tiene la jerarquía de oficial principal, además, trabaja en Comisaría Primera, donde cumple la función de jefe de servicio.  Al consultarle qué emociones experimentó a la hora de pensar que había salvado una vida, expresó: “La verdad, sen-tí una alegría enorme. Esto se lo tengo que agradecer a mis padres, que siempre me inculcaron lo que es el respeto y la ayuda al prójimo. También a nuestros jefes, que ellos siempre nos impulsan a seguir mejo-rando, a que no tan sólo es un trabajo de venir a cumplir las tareas y retirarnos, sino también ayudar a todas las personas que siempre están a la espera de tener alguna respuesta o alguna solución”, destacó, añadiendo: “Como dije primeramente, me siento muy contento por haber salvado la vida de una persona. Obvio que también con la ayuda de mis compañeros y del personal de la División Ciclística, que ellos fueron los primeros en ver esa cortina de humo y pudimos inmediatamente dar el auxilio a esta persona”.

Sobre su vida

“No tan sólo es un trabajo de venir a 

cumplir las tareas y retirarnos, sino 

también ayudar a todas las personas”

Elber Efraín Tito, oficial principal y jefe de servi-
cio de Comisaría Primera, salvó a una mujer de 
89 años de un incendio, entrando a su casa y 

sacándola en brazos.

 La damnificada, de apellido Fieramosca, 
recibió asistencia inmediata y se encuentra 

fuera de peligro.



  
EL INDEPENDIENTE

La Rioja, MiéRcoLes 30 de octubRe de 2024

10

El señor juez titular de la Sala 
Unipersonal Segunda, en lo 
Civil, Comercial, de Minas, 
Criminal y Correccional de la 
Cuarta Circunscripción Judi-
cial, con asiento en la ciudad 
de Aimogasta, provincia de 
La Rioja, Dra. MARÍA DOLO-
RES LAZARTE, Secretaría Civil 
“A”, a cargo de la Dra. MARÍA 
DE LOS ÁNGELES STUBBlA 
VEGA, en autos Expte. N° 
40101240000039152 - Letra 
“H” - Año 2024, caratulados: 
“HERRERA, JOSÉ CÉSAR S/

JUICIO SUCESORIO”, cita y 
emplaza a los fines de que 
comparezcan a estar a dere-
cho todos aquel los que se 
consideren herederos. legata-
rios o acreedores del causante 
JOSÉ CÉSAR HERRERA, DNI N° 
6.702.081, a los fines de que 
comparezcan a estar a dere-
cho, dentro del término de 30 
días y bajo apercibimiento de 
ley (Art. 2340 CCCN y CN). El 
presente edicto se publicará 
por UN (1) DÍA, en el Diario El 
Independiente y en el Boletín 

Oficial de la Provincia de La 
Rioja. Aimogasta, 25 de octu-
bre de 2024. Dra. María de los 
Ángeles Stubbia Vega – Secre-
taria. Vto: 30-10-2024.

———————————
Dra. Varas, María Carolina, juez 
del Juzgado de Paz Letrado 
N° 3, a cargo de la actuaria, 
Proc. Teresita de la Vega Ferra-
ri, Secretaria de este Juzgado, 
de la Primera Circunscripción 
Judicial de la Provincia de La 
Rioja, publíquense EDICTOS 
por UNA (1) VEZ en el Boletín 

Oficial y un diario o periódico 
de circulación de esta Circuns-
cripción. Cítese a los herede-
ros, legatarios y acreedores a 
comparecer a estar a derecho 
dentro del término de TREINTA 
(30) DÍAS después de que con-
cluya la publicación de edic-
tos en la sucesión del extinto: 
GUZMÁN, JUAN CARLOS, DNI 
14.616.342, en los autos Expte: 
N° 10300241000025337 -  Letra 
“G” -  AÑO 2024, caratulados: 
“GUZMÁN JUAN CARLOS / 
SUCESIÓN AB- INTESTATO”, 

que se tramita por ante este 
Juzgado Número 3, Secretaría 
Única Fuero de Paz Letrado. La 
Rioja, 22 de octubre de 2024. 
Proc. Teresita de la Vega Ferrari 
– Secretaria. Vto: 30-10-2024.

———————————
El señor juez del Juzgado de 
Paz Letrado, Secretaría Nº 1 de 
la Segunda Circunscripción Ju-
dicial de la Provincia de La Rio-
ja, Dr. Alberto A. Romero, cita 
y emplaza a herederos, acree-
dores y legatarios del causante 
CRUZ BRUNO DOMINGO, DNl 

Nº 12.855.044 a comparecer a 
estar a derecho en autos Expte. 
Nº 20101241000024797 - Año 
2024- Letra “C” caratulados: 
“CRUZ, BRUNO DOMINGO - 
JUICIO SUCESORIO”, dentro 
del término de TREINTA (30) 
DÍAS, contados a partir de la pu-
blicación y bajo apercibimiento 
de Ley. Edictos por UNA (1) VEZ 
en el Boletín Oficial. Edictos 
por UNA (1) VEZ en el Diario de 
mayor circulación local. 01 – 10 
- 2024. Dra. Carolina Ormeño – 
Secretaria. Vto: 30-10-2024.

Entre las ac-
tividades que 

se pueden 
disfrutar, se 
encuentra 
disponible 

Necroturismo 
en la ciudad 
de Chilecito. 

Necroturismo 
Chilecito

La agenda turística que dará
apertura al mes de noviembre

A través de la Secretaría de Turismo de Chi-
lecito, dieron a conocer la oferta turística mu-
nicipal, la cual estará disponible hasta el lunes 4 
de noviembre. Dicha agenda busca promover la 
estandarización como estrategia de desarrollo 
del destino. 

Durante esta semana, la agenda tendrá foco 
en las diferentes actividades a pedido para que 
los turistas puedan disfrutar de los atractivos, 
entre ellas Chilecito de Antaño, Sendas del Pai-
mán y Distritos Protagonistas, Miranda. Cabe 
mencionar que también visitas guiadas en el 
Cable Carril Chilecito – La Mejicana. 

Las mismas podrán reservarse por Whats-
App las 24 horas del día, al 3825675999. 
Mientras que las escuelas o grupos que quie-
ran asegurar su cupo, deben comunicarse al 
3825434225. Continuando con las propuestas 
individuales, las mismas comenzarán el viernes 
con Museo Nocturno, en el “Museo Dr. Santia-

go Bazán” de la Estación Nº 1 del Cable Carril a 
las 20 horas. 

En tanto, el sábado 2 se realizará “De Chi-
lecito a las Estrellas”, a partir de las 18 en la 
Estación Nº2. Por último, en el mismo espacio, 
el domingo 3 se llevará adelante, desde las 18 
horas, “Sendero Aromático”. 

Por otra parte, la Secretaría invitó a los inte-
resados a descubrir la Historia y el Misticismo 
de Chilecito a través del Necroturismo. En la 
ciudad, “los cementerios no son solamente 
lugares de descanso; son auténticos museos al 
aire libre que guardan los secretos de la vida y 
legado de sus habitantes. 

A través del necroturismo, se exploran las 
historias de personajes célebres que dejaron su 
huella, desde el Coronel Roque Lanús y Joaquín 
V. González, hasta los hermanos Peralta Dávila, 
Arturo Marasso, entre muchas otras personali-
dades destacadas de la ciudad.

Cada mausoleo, cada símbolo, y cada objeto 
funerario reflejan creencias, religiones y el mis-
ticismo que envolvía la vida de estas figuras. El 
necroturismo es una forma de conectar con el 
pasado y comprender cómo vivieron y qué sig-
nificaban sus roles y profesiones en la sociedad 
de su época. En este sentido, desde la cartelera a 
cargo de Matías Vaca, invitaron a explorar “esta 

experiencia única de la mano de nuestros guías” 
y revivir “los relatos que descansan en este rin-
cón de nuestra historia. Porque en Chilecito, la 
memoria se convierte en un tributo a la vida y a 
sus protagonistas”. 

Quienes se animen a participar de esta ac-
tividad, puede comunicarse al Chat Turismo: 
3825-675999.

Coronel Felipe Varela

Iniciaron las actividades por el Aniversario de Guandacol

Histórica 
Casa del 
General 

Felipe Varela, 
ubicada en la 
jurisdicción 
de Guanda-

col y utilizada 
para la 

apertura de 
esta edición 

festiva. 

Hoy comenzó la apertura del 
cronograma conmemorativo por 

el 417° aniversario de la localidad 
de Guandacol. Las primeras 

actividades fueron propuestas en la 
histórica casa de Felipe Varela. Sin 

embargo, el programa se extenderá 
hasta el 4 de noviembre, ofreciendo 

una variedad de propuestas 
culturales y tradicionales. 

Hoy miércoles 30 de octubre, la jornada 
dará inicio con el izamiento de ban-
deras en Plaza San Martín, seguido 

de la conmemoración de la fecha de carácter 
institucional. 

Paralelamente al acontecimiento, a las 10:30 
se concretará una bicicleteada desde el Colegio 
Secundario “Profeta y Mártir Monseñor En-
rique Angelelli”, junto con un torneo de mini 
vóley en las instalaciones del Polideportivo de 
la misma institución. Por la noche, exactamente 
a las 21, se presentará un gran espectáculo 
musical en la plaza central, protagonizado por 
destacados artistas locales.

Siguiendo esta línea, mañana las actividades 
iniciarán a las 9 con un taller artesanal de cerá-
mica en la cooperativa UNAY, continuando con 

una feria artesanal en la Plaza San Martín y la 
obra teatral “Un viaje al pasado de Guandacol” 
en el Jardín de Infantes N°51 “Papa Francisco”. 
En tanto, a las 14 varios expertos en literatura 
dirigirán un encuentro de bibliotecarios en la 
Biblioteca Popular “Juan Bautista Alberdi” y, a 
las 19, se llevará a cabo una charla coordinada 
por abuelos del Departamento Coronel Felipe 
Varela, enfocada en la historia de la región.

El viernes 1 de noviembre, el programa 
comenzará a la misma hora que los días ante-
riores, ofreciendo un taller de cartelería en la 

Delegación de Guandacol, prosiguiendo con 
un partido de pádel en la Cancha El Algarrobo, 
y una charla en varios colegios secundarios del 
área departamental. 

Horas más tarde, se realizará el conversato-
rio “Educar en igualdad: prevención y erradi-
cación de la violencia de género” en el Instituto 
Superior de Formación Docente y Técnico del 
paraje. Para concluir, a las 20 se celebrará la 
Misa por el Día de Todos los Santos en la Iglesia 
San Martín, seguida de una exposición en el 
Centro de Animación Sociocultural frente a la 

Iglesia San Nicolás de Bari, y finalizando con la 
Noche de Jóvenes en la plaza central.
Programa Para este fin de semana 

El próximo 2 de noviembre, la jornada 
comenzará a las 8:30 con la Misa de los Fieles 
Difuntos y la Ofrenda Floral en el Cementerio 
Local. Posteriormente, tendrá lugar un encuen-
tro departamental de mini vóley en el polide-
portivo de Guandacol, concluyendo a las 21:00 
con un conversatorio sobre la prevención de 
enfermedades de transmisión sexual en la plaza 
central. En tanto al día domingo, se cristalizará 
un emocionante rally aniversario en el circuito 
“San Bernardo”, programado para las 9:30. 
Mientras que a las 15:00, la agrupación gaucha 
ofrecerá un espectáculo musical para toda la 
comunidad; luego, a las 19:00, se realizará la 
inauguración de nuevas obras en el Parque Mu-
nicipal y el evento finalizará a las 21:00 con una 
elegante Noche de Gala.
festividades Por los 417 años de guandacol  

Con motivo de celebrar un nuevo aniver-
sario de creación, autoridades municipales 
llevarán a cabo el acto central a las 9:30 en casa 
Plan Enrique Angelelli, posterior al acto en 
Plaza San Martín. Luego, a las 20 darán por 
concluido el cronograma de actividades con 
un gran festejo para toda la comunidad del 
paraje riojano. 

Entrega de plantines en Sanagasta
Hoy, a las 9 horas, la Dirección de Producción de Villa Sanagasta 
llevará a cabo un importante evento en el que se realizará la 
entrega de un gran número de plantines. Esta actividad será con-
cretada en las instalaciones de Silos Municipales, ubicados en la 
Rotonda de Ingreso a la Ruta N°75.
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Informaron que en el departamento Chilecito, se aproximan dos 
jornadas llenas de emoción y velocidad. Por un lado, el 4to. Torneo 
Provincial de Patín de Velocidad, a desarrollarse el 9 de noviembre, 
seguido de la 4ta. Maratón Chilecito Patina el 10 del mismo mes en 
el circuito, Av. Perón.

Este lunes, el intendente Rodrigo Brizuela y Doria, junto al 
viceintendente Marcos Dallaglio, el diputado provincial Sebastián 
Gutiérrez y el secretario de Turismo Matías Vaca, se reunieron con 
miembros de la comisión organizadora del evento. 

Durante este encuentro, mantuvieron una conexión virtual con 
Luciana Páez, vicepresidenta de la Federación Riojana de Patín, 
quien expresó su entusiasmo porque Chilecito sea la sede de un 
Campeonato Nacional, marcando el inicio de un nuevo calendario 
para este deporte.

Al respecto, el jefe comunal reafirmó el compromiso del 

En noviembre

Torneo y Maratón de Patín en Chilecito
Municipio en la gestión y coordinación necesarias para asegurar 
que este evento se realice con éxito. Asimismo, se comprometió a 
atender los aspectos logísticos requeridos por la Federación, con el 
objetivo de no sólo establecer un nuevo destino para el Campeo-
nato, sino también convertir a Chilecito en un atractivo turístico a 
través del deporte. 

Por su parte, Luciana Páez destacó el crecimiento del patinaje, 
resaltando los logros de los jóvenes patinadores en los Juegos Evita, 
donde todos los participantes eran del interior. Agradeció al Muni-
cipio y a todos los involucrados, incluidos entrenadores y padres, 
por su apoyo en este esfuerzo conjunto.

En este marco, destacó que la colaboración entre la Federación y 
el Municipio es esencial para fortalecer la presencia de los deportes 
de velocidad en la región. Por tanto, la vicepresidenta enfatizó que 
este esfuerzo colectivo permitirá que Chilecito forme parte de un 

calendario más amplio en la Confederación Argentina de Patín.
Con entrada es libre y gratuita, estos eventos son organizados 

por FERPA - Federación Riojana de Patinaje, fiscalizados por Confe-
deración Argentina de Patinaje y cuenta con el apoyo del Gobierno 
de La Rioja y la Municipalidad de Chilecito.

Con el objetivo de crear conciencia sobre los hábitos de una 
alimentación saludable, se realizó una jornada con el Area de 
Adultos Mayores del distrito Sañogasta, departamento Chilecito, 
titulada “Vivir saludablemente activos”. 

En la ocasión, la nutricionista Lic. Mónica Hünicken de 
la Zona  Sanitaria III, brindó una charla informativa sobre 
alimentación saludable, la cual abordaba qué alimentos incor-
porar para un cerebro sano, la actividad física y se compartió 
una receta saludable. Al finalizar se les dejó crucigramas y sopa 
de letras de la temática brindada para estimulación cognitiva. 

Asimismo, agentes sanitarios del hospital seccional de Sa-
ñogasta, hicieron la toma de medidas antropométricas y signos 
vitales a  todos los presentes.

  Alimentación saludable
Charla con los Adultos
Mayores en Sañogasta

La nutri-
cionista 
Mónica 

Hünicken 
de la Zona 
Sanitaria 
III, a cargo 

de la charla 
informativa. 

La disertación estuvo a cargo de la 
Responsable del Area de Educación 
Ambiental y Lic. en Gestión Ambiental, 

Paula Cadaveira, y del Guardaparque Nacio-
nal y Lic. en Trabajo Social, Alejandro Núñez. 

Los profesionales fueron recibidos por el 
director del Instituto, Iván Barbuyani, quien 
agradeció a los disertantes y a la intendente 
del Parque Nacional Talampaya, Ceferina 
Cruz, por el trabajo colaborativo en pos de 

ISFD y TP Vinchina

Conversatorio de Problemáticas de
Conservación del Parque Talampaya 

Días atrás, se desarrolló 
el Conversatorio 

“Educación Ambiental 
y Problemáticas de 

Conservación del Parque 
Nacional Talampaya”, 

dirigido a estudiantes de 
la Tecnicatura Superior en 

Manejo de Areas Naturales 
y Guardaparques del ISFD 

y TP de Vinchina. 
la formación de los futuros técnicos.

El encuentro estaba programado 
para realizarse en dos horas pero 
como se trató de un momento muy 
motivador y de gran enriquecimiento 
para los estudiantes se desarrolló en 
total en tres horas.  

Desde el equipo docente estuvie-
ron presentes la licenciada Marcela 
Herrera, la profesora Martha Cere-

zo y la licenciada Dalma Rodríguez, 
docente de la unidad curricular 
Prácticas Profesionalizante I, cáte-
dra organizadora del evento.

El conversatorio se desarrolló 
el pasado viernes 25 de octubre en 
la Escuela Profesional Mixta “Don 
Honorio Rodríguez”, sitio donde 
concurren a clases los estudiantes 
de la Tecnicatura.

Disertantes 
del Con-

versatorio 
junto a 

estudiantes 
y directivos. 

Autoridades municipales junto a la 
comisión organizadora de FERPA. 
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301 - COMPRA
302 - VENTA
303 - TERRENOS
304 - DEPARTAMENTOS
305 - ALQUILER
306 - VENTAS VARIAS
307  - SERVICIOS VARIOS

INMUEBLES
300

Cyan  Magenta  Amarillo  Negro

302 - VENTA

102 - VENTA

101 - COMPRA
102 - VENTA
103 - TALLERES/ SERVICIOS
         REPUESTOS
104 - ALQUILER DE VEHIC.
105 - VARIOS

100
Autos

 305 - ALQUILER

EMPLEOS - PEDIDOS
OFRECIDOS

400

 306 -VENTAS VARIAS

603 - PLOMERIA / ELECTRICIDAD
            CARPINTERIA / ALBAÑILERIA

605 - SERVICIOS VARIOS

 307 - SERVICIOS VARIOS

601 - FLETES / GRUAS
602 - FILMACIONES / FOTOS
603 - PLOMERIA / ELECTRICIDAD
               CARPINTERIA / ALBAÑILERIA
604 - ASISTENCIA TECNICA
605 - SERVICIOS VARIOS
606 - OPORTUNIDADES

600
SERVICIOS

Cel.: 380 4500493
fijo: 4456384.

•LAVARROPA.
•ELECTRICISTA.
•PLOMERO.
•AIRE ACOND.

304 - DEPARTAMENTOS

604 - ASISTENCIA TECNICA

TODO 
AMORTIGUACION

 ENVIOS AL INTERIOR
 RTO 100% APROBADA

 REPARACION DE
 TREN DELANTERO

AHORRE TIEMPO Y DINERO
MAS DE 20 AÑOS 
DE EXPERIENCIA

380 - 4678335
AVDA. MONS. ANGELELLI 1883

AMORTIGUADORES DE RECAMBIO 
PARA TODAS LAS MARCAS Y MODELOS.

PIDA SU 
TURNO CON 

TIEMPO

3804-864178 / 3804-785181 (WSP).

•TECHOS DE CHAPA.
•CABREADAS.
•CERRAMIENTO EN CHAPA.
•ESTRUCTURAS PARA TECHOS.
•PORTONES (GARAGE).
•REJAS P/PUERTAS Y VENTANAS.
—¡PRESUPUESTO SIN CARGO!—

De: MaxiMiliano y SebaStián Maranghello

¡SOLDADURAS!
D : M  S  M

3804-596444 - 4480037 (FIJO)

ELECTRICIDAD
MONOFÁSICA Y TRIFÁSICA

INSTALACIÓN DE AIRE
ACONDICIONADO, REPARACIÓN,
INSTALACIÓN DE TERMOTANQUE

ELÉCTRICO.

3804-356870

VENDO CASA
“EL SECADAL”
Terreno de 1.700 m2, casa 90 
m2 cubierto, 2 dormitorios 
(con aire frío/calor), una en 
planta alta, ambas con ven-
tilador de techo, 1 baño y 
antebaño, 1 baño de servicio, 
cocina (aire frío/calor), gale-
ría cerrada, living-comedor 
(aire frío/calor) y ventilador 
de techo, quincho con asador 
y horno de ladrillos, piscina 
de 8 x 4 con sistema de dre-
naje de barrefondo, pieza de 
servicio, cisterna de 10.000 
litros con sistema de bom-
ba, riego por asperción en 
parque, riego por goteo en 
plantas, cierre perimetral.

3804-356870

VENDO GALPÓN
PARQUE INDUSTRIAL
Zona Puma, ex Galileo, 
Canal 2, fábrica Serrano, 
terreno de 680 m2, gal-
pón de 500 m2, incluye 
salón de 120 m2, 2 ofici-
nas, baño, patio, ingreso 
para camiones.

3804-522472
4430517

•CALEFON.
•TERMOTANQUE.
•CALEFACTOR.
•COCINA.

SE SELECCIONA 
MÉDICOS 

PARA IMPORTANTE 
EMPRESA DE 

EMERGENCIAS 
MÉDICAS DE 
CATAMARCA.

ENVIAR CV. AL 
3804289882

3804-148250

DESDE REPLANTEO
HASTA LOSA
1, 2, 3 PISOS

MANEJO DE PLANO.
CASAS TERMINADAS.

PRESUPUESTO SIN CARGO.

CONSTRUCCIONES
ARMANDO

CEL 3804-290781 / 3804-611878,
LUN. A VIE. 9 A 13 Y 17 A 20 H.

EN ALQUILER
XDe 1 dorm. B˚ Santa Celia, prox. al Hos-

pital de la Madre y el Niño.
XDptos. de 1 dorm. a estrenar en B˚ An-

tártida Norte.
XDptos. de 1 dorm., en B˚ Arquitectos.
XGalpón de 360 m2, B˚ Antártida Norte.

CEL 3804-290781 / 3804-611878,
LUN. A VIE. 9 A 13 Y 17 A 20 H.

EN VENTA
DEPARTAMENTOS
X De 2 dorm. sobre Artigas
      (frente a Easy).
XDe 1 dorm., Bº Luis Vernet.
XComplejo de 7 dptos. de 1 dorm. c/u. 
     B˚ Santa Celia.
XDe 1  dorm. Bº San Román.
XDe 2 dorm., B˚ Centro.

CEL 3804-290781 / 3804-611878,
LUN. A VIE. 9 A 13 Y 17 A 20 H.

EN VENTA CASAS
XDe 3 dorm., próx. a Las Padercitas, La Quebrada.
XDe 2 dorm., en construcción, La Quebrada.
XInmueble s/calle Lamadrid, B˚ Centro.

3804-179564 (WSP)

VENDO DEPARTAMENTO
Zona Norte, de tres dor-
mitorios, balcón cerrado 
y cocina-comedor; o per-
muto por vehículo y dife-
rencia en efectivo.

3804-533154

VENDO
PEUGEOT 504 naftero, 
recibo moto 110 c.c. en 
buen estado y diferencia; 
Dos ruedas armadas, casi 
nuevas para Ratrojero de 
600 x 16.

3804-356870

HERMOSA CASA

LA UBICACIÓN:
Ésta hermosa casa se encuen-
tra ubicada en zona Sur a 4 
cuadras de Av. Ortiz de Ocam-
po y a 5 cuadras de Av. Félix de 
la Colina en un terreno de 300 
m2 tapiado. La zona es tran-
quila y segura, a 5 minutos de 
la Terminal de Ómnibus, con 
centro comercial cercanos.
DETALLES ESPECIALES:
Esta casa de diseño moderno 
posee aberturas de aluminio y 
un jardín amplio con una ga-
lería en el patio trasero. Todo 
tapiado y cerrado.

A LA VENTA
EN ZONA SUR

3804-555929

AIRES
ACONDICIONADOS
“CEBALLOS”
*INSTALACIONES.
*REPARACIONES.
*CAMBIO
   DE COMPRESOR.
*CARGA DE GAS.
*LIMPIEZA Y SERVIS.
*EXPERIENCIA *

3804-386017 / 3804-539758

VENDO
QUINCHO

EQUIPADO
EN ZONA SUR.
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–COMERCIOS VARIOS Y DELIVERY–

3804-324683
ECUADOR Y LUIS VERNET

MÉTODO MECHAS
*CURSO BARBERÍA PROFESIONAL (3 MESES).
*CURSO DE PELUQUERÍA PROFESIONAL
    (BÁSICO) - (5 MESES).
*CURSO BARBERÍA (BÁSICO) - (2 MESES).
———CLASES PERSONALIZADAS———

¡PUBLICÁ EN GUÍA MECÁNICA
Y OBTENÉ MEJORES RESULTADOS!

PEDIDOS AL CEL. 380 - 4498868

Menú del día, minutas, viandas mensuales, 
empanadas de carne fritas y al horno.

POR LA NOCHE:
 LOMITOS, BARROLUCOS, PIZAS, SANDWHIC DE MILANESA, EMPANADAS

MARTES A SÁBADO DE 20 A 01 HS.

NUESTRA ESPECIALIDAD: MILANESA A CABALLO Y EMPANADAS.
ATENCIÓN DE MARTES A DOMINGO DE 9 A 15 HS.

—DOMINGO PARRILLADA—
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Estudio
Jurídico

ATIENDE EN LA RIOJA
——(CAPITAL)——
0380 - 154536505

Doctora
Graciela Del Valle
Bazán y asociaDos

Durante estos días se podrá disfrutar de 
obras teatrales de La Rioja, las cuales, se 
llevarán a cabo en distintos lugares de la 

ciudad como Espacio 73, Casa Güemes, El Tea-
trino, La Kanoa de Papel, Biblioteca “Marcelino 

38º Fiesta Provincial del Teatro de La Rioja “Manuel Chiesa”
El Gobierno de La 

Rioja, junto al Instituto 
Nacional del Teatro y la 
Secretaría de Culturas, 
invita a participar de la 

38° Fiesta Provincial de 
Teatro de La Rioja “Manuel 

Chiesa” que se desarrollará 
del 31 de octubre al 2 de 

noviembre, la cual dará 
como ganadora la obra 

que nos representará en 
la Fiesta Nacional del Teatro.

 Reyes”, Tajamar – Espacio Cultural y PI (Partido 
Intransigente).

En total, se presentarán nueve obras que es-
tarán distribuidas en los distintos lugares men-
cionados. Cabe destacar que las funciones ten-

drán una entrada cuyo valor será un alimento 
no perecedero o una contribución voluntaria.

Además, de esta instancia provincial, se hará 
la elección de la obra que representará a la pro-
vincia en la Fiesta Nacional del Teatro.

Toda la programación se encuentra disponi-
ble en www.culturalarioja.gob.ar y en www.
inteatro.ar.

La Fiesta Provincial del Teatro se realiza en 
La Rioja de manera ininterrumpida desde hace 
37 años. Es desde su comienzo una celebración 
que nuclea, no sólo las producciones del teatro 
independiente de La Rioja, sino también, es un 
símbolo de identidad artística, pues participan, 
además de actores y directores/as de teatro, 
músicos, músicas, artistas plásticos, diseñado-
res/as, técnicos/as, gestores/as, y demás parti-
cipantes de distintos lenguajes que aportan a la 
producción teatral desde sus saberes.

Tiene como principales objetivos fomentar 
la inclusión de la actividad teatral a través de 
la programación en espacios populares, captar 
nuevos espectadores, fomentar el desarrollo de 
los derechos por la igualdad a 40 años de demo-
cracia, dar continuidad a este evento de carác-
ter provincial, propiciar el intercambio de sa-
beres, necesidades y experiencias y seleccionar 
el espectáculo que representará a La Rioja en 
la Fiesta Nacional del Teatro 2024, entre otros.

Foto de 
archivo de 
la edición 

2023. En esta 
oportunidad 
nueve obras 
que estarán 
distribuidas 

en los
distintos 

lugares de 
Capital.
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Desde que asumió al poder, hace 10 me-
ses, el gobierno de Javier Milei, gobernó en 
contra de los intereses del pueblo argentino, 
del Estado nacional y de la Patria. Solo basta 
observar que las políticas del actual Gobier-
no nacional, solo ajustan a la clase media 
y a los pobres, lo que generaron 12 puntos 
de pobreza y 7 de indigencia, y el cierre de 
miles de Pymes, en estos primeros meses. 
Todo con la falsa excusa del déficit cero, por-
que el Presupuesto nacional no solo genera 
déficit fiscal por el gasto del Estado, sino, y 
principalmente, por lo que deja de recaudar 
el Estado. Y ejemplo de lo que el Estado deja 
de recaudar son las exenciones impositivas 
para grandes empresas, como Mercado Li-
bre, a quien se le excusa de pagar más de 100 
millones de dólares por año, lo mismo que 
todo el Presupuesto universitario nacional. 

Se pretende instalar con el sistema Rigi, 
donde por 30 años, las empresas extranjeras 
no pagarán impuestos, ni siquiera tienen 
que liquidar sus dólares en el país. Un robo 
legalizado. Por otro lado, con los más débi-
les, el gobierno de Milei se propuso quitar 

El Gobierno de Milei, un camino al neocolonialismo Por: Guito Vergara-Francisco 
Brizuela Montenegro - Partido 

Frente de la Esperanza
la comida a los niños, desfinanciar la salud, 
aplicar impuestos a la clase media, congelar 
salarios y ajustar a los jubilados, pensiona-
dos y los planes sociales, generando mayor 
desigualdad social y un crecimiento expo-
nencial de la pobreza generalizada.

 Todo esto deja ver, el verdadero objetivo 
del Gobierno: destruir el país, como estado 
soberano e independiente y convertirlo 
en colonia de las corporaciones y países 
extranjeros. Ser colonia significa dejar de 
tener soberanía política, y pasar a ser go-
bernado desde afuera, por ejemplo, desde el 
FMI. También significa dejar de ser un país 
industrial para ser una economía primari-
zada, proveedora de materia prima, para 
que otros países se desarrollen. Ser colonia 
significa, entregar nuestros recursos natura-
les y energéticos a corporaciones y empresas 
extranjeras a cambio de nada, como es el 
Rigi convertirnos en una economía de encla-
ve como países como Nigeria y Angola.

 Ser colonia es someter al 90% de los 
argentinos a la pobreza e indigencia 
estructural, y mantener solo un 10% de 

clase media y alta al servicio de los intere-
ses extranjeros, como oligarquía antina-
cional y vende patria. no es una hipótesis, 
es el camino que está recorriendo el go-
bierno de Milei, y para eso debe generar 
una crisis económica, con un sistema 
mediativo y judicial que justifique el ajus-
te, permitiendo y justificando que se le 
quite a grandes sectores de la población 
la posibilididad de comer, de acceder a la 
salud, a la educación, por esto también 
destruye el sistema universitario nacio-
nal, al CONICET, al Arsat, a la Comision 
Nacional de Energia Atómica, y se endeu-
da al país a un ritmo de 10 mil millones 
de dólares mensuales, para mantener 
el dólar barato para los especuladores 
extranjeros -generando el carry trade-, o 
sea, la fuga de dólares al exterior. 

El combo de la libertad avanza es gene-
rar un país endeudado, con su población 
por debajo de la línea de la pobreza y sin 
acceso a la educación, ni a la salud, ni a 
la ciencia y tecnología…un país fácil de 
dominar y de convertir en colonia al ser-

vicio de potencias extranjeras. La actitud 
vacilante y servil ante gran Bretaña, por la 
causa Malvinas, es solo un ejemplo de lo 
que se viene con Milei. Por ello surge como 
imperativo moral de los partidos del cam-
po nacional y popular, oponerse y repu-
diar estas políticas que destruyen nuestra 
patria, nuestro presente y el futuro de las 
nuevas generaciones de argentinos.

¡¡¡Vamos Ricardo!!! 

Por: Nicasio Barrionuevo. 
Militante Peronista.

La Rioja.

Hay hechos que llaman poderosamente 
la atención en el desarrollo de la interna par-
tidaria convocada por el Consejo Nacional 
del Partido Justicialista, precisamente para 
renovar sus autoridades. 

El compañero Ricardo Quintela visua-
lizando la orfandad partidaria que solo 
beneficia al macrimileismo a cargo del 
gobierno del país, dialogó con referentes 
provinciales y nacionales y a partir de ello y 
con el consentimiento de los mismos, salió 
a recorrer las provincias para extender el 
diálogo, escuchar a las y los compañeros, 
conocer cada situación y a la vez planteando 
la necesidad de reorganizar nuestro Partido 
democráticamente. En todo ese tiempo se 
fue aceitando toda la cuestión organizativa 
para encarar la elección y de esa manera se 
consiguieron más de la cantidad de avales 
requeridos para participar. 

¿Qué es lo que pasó?, cuando vieron 
que el Peronismo alentado por Ricardo 
comenzaba a movilizarse en todos lados y a 
plantear alternativas esperanzadoras para 
el Pueblo argentino, viendo la potenciali-
dad de nuestro Movimiento que muchas 
veces despreciaron y/o subestimaron, 
desde despachos porteños mediante redes 

sociales y después de “inventar” candidatos 
casi desconocidos para disputar, instalan 
como candidata a la compañera Cristina 
Fernández de Kirchner armando una lista 
y en tiempo récord, algo así como 15 días, 
conseguir la totalidad de avales, algo muy 
difícil por no decir imposible. ¿Tendrá algo 
que ver la Junta Electoral partidaria, que de 
cada 5 integrantes solo uno es de Federales 

y el resto de la lista oficial del PJ?, y digo 
lista oficial porque en ella están actuales 
autoridades (puestas a dedo, dicho sea de 
paso). Como buen Peronista el compañero 
Ricardo Quintela dio todos los pasos, pri-
mero conversar, después ampliar esas con-
versaciones buscando consensos y recién 
salió a recorrer el país. No lo hizo desde re-
des sociales y mucho menos sin hablar con 

todas y todos o al menos con la mayoría a la 
que le interesaba la situación del Partido y 
la situación del Pueblo argentino.   

Por actitudes mezquinas de quienes 
privilegiando internas provinciales e inte-
reses de sector acostumbrados a “condu-
cir” desde despachos y no en el territorio 
como lo hace Ricardo, el proceso electoral 
interno se ha desvirtuado. Es responsabi-
lidad de esos sectores adoptar las medidas 
para que el Pueblo peronista participe y se 
exprese. Ojalá aprendan de la humildad, 
el compromiso y las convicciones del 
compañero Ricardo Quintela. Si no reca-
pacitan, perjudican directamente al Pe-
ronismo beneficiando a quienes entregan 
los recursos de nuestra Patria y llevando a 
la miseria al Pueblo argentino.   
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El encuentro que jugarán Banco Rioja – Unión, esta noche desde 
las 22, en el estadio “Gigante de la Avenida” –del elenco bancario–, 
inaugura la disputa de la 15ta. fecha del torneo “Pre-Federal” de 
básquetbol. 

Básquet Pre-Federal

El local se vio sorprendido, tras el primer 
salto, la visita mostró mucho juego físico 
y potencia para luchar en la pintura y 

mucho vértigo. Así sacó ventajas con la efecti-
vidad de Milton Vittar (10 pts.) dos triples, O. 
Sarmiento (6 pts.), entre los goleadores, para 
ganar cómodamente el primer cuarto 22-13; 
en el local no alcanzó la titánica y desigual 
lucha de Javier Bollo (5 pts.), en la pintura, 
ante los potentes rivales y solo M. Araujo (4), 
aportó goles.

En el segundo cuarto, el coach Albornoz 
cambió el sistema, ajustó mucho más en de-
fensa y con una entrega encomiable, peleando 

Liga Argentina

Amancay también festejó ante Jujuy Básquet 
Amancay sacó a relucir 

garra y carácter en un juego 
que arrancó complicado, se 
repuso a las contingencias y 

terminó festejando un triunfo 
justo (74-66) ante un difícil 
Jujuy Básquet. El "Canario" 

tuvo como goleador (20 pts.) 
dos triples –determinantes– 

al tucumano Conrado 
Echeverría. 

cada posesión el "Canario" comenzó a torcer 
la historia. 

Buen goleo para comenzar a limar la des-
ventaja, M. Berman (7 pts.) un triple, J. Bollo 
(6 pts.) prevaleció en la pintura, A. Vergara (4) 
también sumó, el "Melli" Conrado Echeverría 
(6 pts.) un triples –determínate– para pasar al 
frente 35-34 a falta de 1'30" que hizo explotar 
el "Cristóbal Romero".

El cuarto lo ganó Amancay 24-15 (37-37) el 
global al cabo del primer tiempo; mientras en 
la visita, que se quedó sin gol, Florito (6 pts.) 
un triple, y bombazos de Vittar y Caicedo, 
aportaron goles.

En la reanudación, el juego fue palo y palo, 
mucha intensidad, juego físico, cortinas durí-
simas, que dejaron algunos contusos, y obligó 
a pérdidas de uno y otro. Igual fue Amancay el 
que intentó más, Agustín Vergara (9 pts.) dos 
triples, una bomba de S. Ludueña, Echeverría 
(4 pts.) aportó lo suyo, para que el local gane 
el cuarto por la mínima 18-17 (55-54) el global 
antes del desenlace final. 

En la visita con Vittor –bien controlado– 
solo Sarmiento (6 pts.) y Castellani (5) apor-
taron goles.

El último cuarto no fue la excepción, una 
batalla deportiva, la paridad se mantuvo, gol 

a gol, hasta que el "Melli" Conrado Echeverría 
(8 pts.) un triples –goleador del juego 20 pts.–  
destrabó todo.

También S. Ludueña (6 pts.) un triple –se 
sumó a la fiesta– y Javier Bollo (5 pts.), dueño 
en la pintura –impuso su potencia física– termi-
naron por quebrar al rival, donde solo Octavio 
Sarmiento (6 pts.) mantuvo el nivel, el cuarto 
lo ganó Amancay 19-12 y le puso la chapa final 
(74-66) que selló el triunfo, ante un rival difícil, 
mantuvo el invicto como local, sigue prendido 
en la pelea de arriba,  así quedó reflejado en el 
prolongado festejo final.

* Estadio: "Cristóbal Romero".

Amancay (LR)..........74 (13+24+18+19)
Jujuy Básquet (J)......66 (22+15+17+12)
Jueces: Pablo Estévez - Gustavo Danna

AMANCAY: S. Ludueña 9, M. Araujo 7, A. 
Vergara 15, C. Echeverría 20, y J. Bollo 16; 
(fi); N. Peralta 0, M. Berman 7, J. Castro 0, y 
F. Díaz 0. DT: Gabriel Albornoz.

JUJUY BÁSQUET: J. Sánchez 4, M. Vittar 
13, L. Castellani 10, O. Sarmiento 18, y J. 
Maclaughlin 6; (fi); E. Zarco 2, S. Abdala 0, 
L. Florito 8, J. Caicedo 3, R. Bastardo 2, y F. 
Ercle 0. DT: Fabián Daverio.

Javier Bollo 
–de titánica 
tarea en la 

pintura– ante 
la marca de 
Maclaughlin, 
en uno de los 
duelos de la 
noche que 
claramente 

ganó el
“Canario”.

En la cuenta regresiva para la edición 2024 del 
Torneo “Select 12” de la categoría M17, ya está 
confirmado el fixture para la Zona Norte, que por 
segundo año consecutivo se disputará en noviembre 
próximo en la provincia de Catamarca. 

Con todo definido, mañana, en conferencia de 
prensa en la vecina provincia, se realizará la presen-
tación oficial del torneo que se jugará entre viernes 
y domingo. 

En la oportunidad dirigentes de la Unión Andina 
–en su carácter de organizador– y de la Unión Ar-
gentina de Rugby brindarán detalles de lo que será 
esta nueva edición del torneo que clasificará a un 

Rugby en Catamarca Todo listo para el torneo “Select 12” 
seleccionado a la final por el ascenso al Argentino.

En cuanto a lo netamente competitivo de cómo 
será su disputa, el torneo tendrá lugar en el predio 
del club Los Teros y se disputará en zona única, don-
de participarán cinco seleccionados: Unión Andina, 
Misiones, Paraguay, Jujuy y Formosa.

De acuerdo con lo que se ha programado, la acti-
vidad se desarrollará durante dos jornadas, entre el 
viernes 1 y sábado 2 de noviembre.

Para el próximo lunes, en la ciudad de Catamar-
ca, en conferencia de prensa se realizará la presenta-
ción del plantel de la Unión Andina, que jugará este 
certamen. (Prensa UAR)

* Viernes 01-11
(09:30)- Misiones ................................vs.................................Formosa
(11.00)- Paraguay ................................vs. .....................................Jujuy
 (12:00)- Andina .................................vs................................ Formosa
(17:00)- Paraguay............................... vs. ...............................Misiones
(18:00)- Andina.................................. vs...................................... Jujuy
*-Domingo 03-11
(09:30)- Jujuy ......................................vs................................ Formosa
(11:00)- Andina ..................................vs. ...............................Misiones 
(12:00)- Paraguay ...............................vs. ...............................Formosa
(17:00)- Jujuy ......................................vs. ...............................Misiones 
(18:00)- Andina ................................vs. .................................ParaguayLo
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Copa Libertadores

 Botafogo y Peñarol 
definen otro finalista

Botafogo de Brasil, con el sueño de conquistar su primera 
Copa Libertadores, visita hoy a Peñarol de Uruguay, que de-
pende de un milagro para revertir el 0-5 que recibió en la ida 
de las semifinales del certamen continental.

El encuentro se desarrollará en el Campeón del Siglo de 
Montevideo desde las 21, con arbitraje del chileno, Piero 
Maza y la transmisión en directo de la señal deportiva Fox 
Sports.

Sudamericana

Lanús frente a Cruzeiro por el pasaje a la final
El Granate igualó 1-1 en la ida y deberá 

ganar en la vuelta de las semifinales si quie-
re llegar al partido decisivo del certamen 
internacional. 

Lanús será anfitrión de Cruzeiro de Brasil 
hoy, en el sur bonaerense, y tratará hacer 
valer la localía para imponerse en la vuelta 
de las semifinales de la Copa Sudamericana 
2024. El encuentro de desarrollará en el esta-
dio Ciudad de Lanús - Néstor Díaz Pérez des-
de las 19, con el arbitraje del paraguayo Juan 
Gabriel Benítez y contará con la transmisión 
en directo de la señal deportiva ESPN. Lanús 
viene de protagonizar un buen papel en la 
ida disputada en Brasil, encuentro del cual 
se llevó un empate 1-1 y le quedó la sensación 
de haber podido sacar algo más de no ser por 
el polémico arbitraje.

El "Granate" apuesta todo a la Copa 

Sudamericana, ya que en la Copa Argentina 
quedó eliminado y en la Liga Profesional 
2024 está relegado en la lucha del certamen. 
Además, en su último compromiso cayó 
como visitante ante Atlético Tucumán por 
1-0. Lanús dominó la zona G en la primera 
instancia con 13 puntos gracias a cuatro 
triunfos, un empate y una caída. Ya en octa-
vos de final (no disputó 16avos. por clasificar 
primero), se midió ante el campeón defensor 
Liga de Quito, al cual eliminó con un global 
de 5-2. Posteriormente, igualó 1-1 con Inde-
pendiente Medellín y se hizo fuerte en los 
penales en Colombia (6-5) para sacar boleto 
a las semifinales. Por otra parte, Cruzeiro, 
que cuenta con los argentinos Lucas Villal-
ba, Lucas Romero, Alvaro Barreal, Lautaro 
Díaz y Juan Dinenno, lideró su grupo, el B, 
en la primera etapa con 12 unidades gracias 

a tres triunfos y tres derrotas.
Enfrentó en octavos a Boca, con el que 

cayó en la Bombonera 1-0 y le ganó 2-1 de 
local, luego se impuso por penales 5-4. En 
la siguiente instancia, superó a Libertad de 
Paraguay con un global de 3-2.
–Probables formaciones–
LANÚS: N. Losada; L. Jara, C. Izquierdoz, 
G.  Pérez, J.  Soler; F. Peña Biafore, L. Boggio, 
M. Moreno; R. Carrera, E. Salvio, W. Bou. 
DT: Ricardo Zielinski.
CRUZEIRO: Cássio; William, João Marcelo, 
L. Villalba, Marlon; Matheus Henrique, 
Walace, G. Verón, Matheus Pereira, A. Ba-
rreal; Kaio Jorge. DT: Fernando Diniz. 
Estadio: Ciudad de Lanús - Néstor Díaz 
Pérez.
Árbitro: Juan Gabriel Benítez (Paraguay).
Hora de inicio: 19. TV: ESPN.

Se ponen al día  San Vicente frente a Andino 
y Tesorieri recibe a Alta Rioja

Otros dos encuentros se jugarán esta tarde, para completar la 
disputa de la vigésimo primera fecha del campeonato del fútbol 
de Primera “A” que organiza la Liga Riojana.

Protagonistas de la jornada y en la búsqueda de puntos im-
portantes, serán San Vicente y Andino, que desde las 16:30 se 
verán las caras en cancha “Pedro C. Alem”.

El elenco “Cuervo” –escolta– y con lugar asegurado entre los 
cuatro mejores del clasificación, será juez de las aspiraciones del 
conjunto “rojinegro” –tercero– que buscará tres puntos que le 
permitan asegurar su lugar.

San Vicente, abocado totalmente a la competencia domés-
tica, llega con plantel completo y con descanso suficiente; 
mientras que en Andino, todo es incógnita sobre que plantel 

*-Cancha: “Pedro C. Alem”.
16.30- San Vicente vs. Andino
-=//=-
*-Cancha: Américo Tesorieri.
16.30- Tesorieri vs. Alta Rioja.

pondrá en cancha, porque tiene varios jugadores lesionados, y 
además tendrá que resguardar algunos nombres pensando en el 
“clásico” del fin de semana próximo frente a Rioja Juniors por el 
Regional Amateur.

El otro juego de hoy tendrá lugar en cancha del Américo Tes-
orieri, donde el local recibirá al ya descendido conjunto de Alta 
Rioja, a partir de las 16:30.

El “Pistolero”, de gran segunda ronda -ganó 19 de los últimos 
21 puntos disputados (con seis triunfos en fila y un empate), 
todavía no le alcanza para meterse entre los cuatro, pero sabe 
que las matemáticas todavía le dan e irá por tres puntos ante este 
modesto Alta Rioja.

Seguramente el técnico Marcelo Quinteros dispondrá de un 
mix con mayoría de los jugadores no habitualmente titulares, 
porque el fin de semana tendrá también un compromiso vital 
por el Regional Amateur, frente al puntero de su grupo, San 
Martín de Ulapes.

Fue 4-2 y agresiones entre hinchas y jugadores

El “Defe” goleó a Racing que roza el descenso  
En un clima caliente en todo sentido, 

Defensores de la Boca goleó ayer a 
Racing por 4-2, conservó invicto y 

liderazgo absoluto en el torneo y dejó a 
los “Gringuitos” al borde del precipicio, 

mientras esperan el fallo del Tribunal de 
penas, que puede darle “una vida más”. 

Hubo pelea entre jugadores e hinchas de 
la “Academia”.

*- Cancha: “Pedro C. Alem”.
Atlético Racing........2
Def. de la Boca......,,,4
Arbitro: Fernando Ruarte (regular).

RACING CLUB: P. Corzo, H. Fuenzalida, J. Fuentes, J. Sán-
chez, M. Nieto, G. Oliva (S. Salicas), A. Heredia, D. Mercado 
(A. Romero), L. Pizarro, E. Barrionuevo (M. Tula), J. Navarro 
(A. Escobar). DT: Marcelo Brizuela.
DEF. DE LA BOCA: L. Zárate; G. Saquilán (J. Barros), L. 
Pizarro, G. Montes, R. Pereyra (G. Aliendro), U. Britos, E. 
Muñoz, G. Criado, M. Morales (S. Bazán), R. Vildoso (D. Sán-
chez), F. Vásquez. DT: Mario Bazán.
Goles: 25’ Mathías Morales (DB), 44’ Germán Criado (DB); 
47’ Gabriel Oliva (R); 53’ Francisco Vásquez (DB) y 58’ Gas-
tón Montes (DB); 75’ Armando Escobar (R)
Expulsado: ST: 45’ Juan Sánchez (AR).J. Barros busca el balón, junto a su compañero R. Vildoso,

y la marca de H. Fuenzalida y D. Mercado, de Racing.

Una final, así fue la previa para Racing que de-
bía ganar y no pudo, ante un alternativo equi-
po de Defensores de la Boca, que lo goleó por 

4-2. Durante el partido, un clima caliente bajó de la 
tribuna racinguista, que repudiaron e insultaron a 
jugadores y cuerpo técnico. Le siguieron cruces ver-
bales y agresión física, que pudieron controlarse por 
fortuna. En el partido, claro dominio del “Defe”, que 
plasmó con una jugada rápida que definió Mathías 
Morales a los 25, para poner la primera ventaja. 
A los 40` simil jugada, nuevamente una sociedad 
ofensiva de los que saben, y pase en profundidad 
para que Germán Criado definiera ante el portero 
de Racing, para el cierre de la etapa, y con dos goles 
arriba. En el entretiempo, todo se centró en la fuerte 
discusión y amenazas de hinchas a sus propios juga-
dores. El defensor racinguista Gabriel Oliva se cruzó 
con los hinchas, algo que más tarde pasaría a mayo-

res. Precisamente Oliva convirtió para Racing (47’) 
en el inicio del segundo tiempo y parecía que algo 
podía cambiar. Sin embargo todo se diluyó a los 53´ 
minutos, con gol de Germán Criado, para comenzar 
a sellar un triunfo, que aseguró con una buena juga-
da de Emanuel Muñoz por derecha, envió centro y 
solo entró Gastón Montes a los 58’ para un lapidario 
4-1. La salida –reemplazado– de Gabriel Oliva, tuvo 

otro momento tenso, fue a la tribuna a buscar a los 
exaltados, en un hecho bochornoso. En la cancha, el 
empuje y la vergüenza de Racing, con una tribuna ya 
dividida, a favor o en contra de los jugadores y cuer-
po técnico, llegó el descuento con el pibe Armando 
Escobar. No alcanzó para más, hoy Racing –por 
la tabla– quedó en el descenso, mientras espera 
que un fallo del Tribunal de Penas le ponga en otra 

realidad. El próximo partido, será el último para 
ambos. El “Defe” ya adentro de los cuatro mejores 
para definir las semifinales. En tanto a Racing que 
virtualmente está descendido, pero espera que en 
el escritorio de la Liga Riojana prospere el reclamo 
ante Independiente. Si es favorable, tiene una vida 
más, ya que definirá con los “pirulos” quién será el 
que mantenga la categoría.
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El tenista argentino Francisco Cerúndolo dio el golpe del día 
en el Masters 1000 de París, donde eliminó al ruso y número 7 
del mundo, Andrey Rublev. Cerúndolo sacó adelante un durísi-
mo encuentro, que duró más de dos horas, para imponerse por 
7-6 (6) y 7-6(5).

Tras un comienzo muy complicado –rápidamente estaba 
5-2 abajo– Cerúndolo pudo afinar sus golpes y aprovechar los 
fantasmas internos de su rival y no sólo recuperó el quiebre, sino 
que llegó a colocarse 6-5 y saque, aunque no pudo mantener y el 
primer set se debió definir en el tie-break.

El argentino tomó ventaja al imponerse por 8-6 en una ajusta-
da “muerte súbita”.

Tenis 

Cerúndolo sorpredió a Rublev
 en el Masters 1000 de París

En el segundo set volvió a pegar primero Rublev, pero al igual 
que en el anterior no logró mantener la ventaja, y tuvieron que 
volver a desempatar en un tie-break. Allí volvió a mostrarse más 
sólido Cerúndolo, para ganarlo por 7-5 y llevarse la victoria luego 
de 2 horas y 18 minutos de partido.

Con este triunfo, Cerúndolo avanzó a los octavos de final, 
donde se medirá con el ganador del partido entre el griego Stefa-
nos Tsitsipas (10°) y el chileno Alejandro Tabilo.

También jugó Mariano Navone, que tuvo una durísima prue-
ba ante el australiano Alex De Miñaur (9°) y perdió en primera 
ronda 7-5 y 6-1.

El otro argentino en carrera en el último Másters 1000 de la 
temporada es Tomás Etcheverry, que hoy se cruzará en la segun-
da ronda ante el búlgaro Grigor Dimitrov (8°) . W

En la antesala de lo que será el Gran Premio de Brasil, el mundo 
de la Fórmula 1 se vio revolucionado por una fuerte versión que 
surgió desde Europa y que indica que Red Bull habría ofrecido 20 
millones de dólares a Williams para hacerse con los servicios de 
Franco Colapinto.

La noticia fue dada por el periodista neerlandés Jack Plooij, quien 
no sólo aseguró que el ofrecimiento es real, sino que además indicó 
que sería para que el argentino sea piloto de Red Bull, acompañando 
a Max Verstappen. 

De ser así, se confirmaría un interés incluso más fuerte que el que 
se rumoreaba y que tenía al pilarense como posible refuerzo de RB, 
el segundo equipo de la escudería austríaca.

Curiosamente, la noticia del ofrecimiento llega tan sólo días 
después de que Helmut Marko asegure que la incorporación del 
argentino era inviable: “No se había destacado, pero nos sorprendió. 
Respondió muy bien al ser llevado de apuro, como (Liam) Lawson. 
Hablamos con Williams por él, pero no es viable dado que tiene un 

Fórmula Uno

Red Bull estaría dispuesto a pagar 
20 millones por Franco Colapinto

contrato a largo plazo y la cesión no es interesante para ningún equi-
po. No vamos a entrenar a nadie para otro equipo”. 

Así, de confirmarse la oferta, la frase de Marko podría haberse 

tratado de un “operativo despiste” o incluso una manera de buscar 
bajar el costo de la operación.

En paralelo, Christian Horner, jefe de equipo de Red Bull, recono-
ció el talento de Colapinto en la antesala del Gran Premio de México, 
en el que el argentino finalizó 12°: “Es bueno ver a los jóvenes como 
Franco o Liam Lawson hacer un buen trabajo cuando tienen la opor-
tunidad. El es un buen piloto. Obviamente merece estar en la Fór-
mula 1. Todo lo que puede hacer es dar lo mejor. Es muy talentoso”.

Desde el lado de Williams no confirmaron un ofrecimiento 
concreto, pero tampoco le cerraron la puerta a la posibilidad de 
transferir al piloto de 21 años. 

Concretamente, a James Vowles, jefe de equipo de la escudería 
británica, le preguntaron sobre una posible negociación con Red 
Bull antes del Gran Premio de México y, si bien no brindó demasia-
dos detalles, tuvo una respuesta que insinuó que las conversaciones 
existen: “Es una pregunta atrevida, pero en medio de una negocia-
ción sensible, es mejor no hablar públicamente”. 
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La ASOClACIÓN MUTUAL DE TRABAJADORES IN-
DEPENDIENTE DE LA RIOJA, en cumplimiento de 
las disposiciones estatutarias, cita a los asociados a la 
Asamblea General Ordinaria para el día 29-11-2024, a 
las 19.30 hs. y media hora de espera (de no conseguir 
el quórum, se llevará a cabo la asamblea según lo esta-
blecido por el Art. 49º de la Ley 20.337) en el local social 
de la entidad ubicada en calle Rivadavía Nº 189, de la 
ciudad capital de La Rioja; a fin de tratar el siguiente:

ORDEN DEL DÍA
1°) Lectura del acta anterior.
2°) Elección de dos asociados para refrendar el acta.
3 ) Explicación del llamado a Asamblea General Ordina-

ria fuera de término.
4°) Lectura y consideración del ejercicio económico Nº 

4 iniciado el 01-01-2021 y finalizado el 31-12-2021, 
ejercicio Nº 5 iniciado el 01-01-2022 y finalizado el 
31-12-2022 que comprenden: Memoria, Estado de 
situación patrimonial, estado de resultados, estado 
de evolución del patrimonio neto, notas anexas al 
estado de situación patrimonial, estado de flujo de 
efectivo, inventario general, padrón de asociados, 
informe de la Junta Fiscalizadora.

5°) Consideración de bajas y altas de asociados.
6°) Aprobación de designación de autoridades hasta la 

finalización del presente mandato en el año 2026: 
Vocal 1° Titular; Vocal 2° Titular; Vocal 1° Suplente; 
Vocal 2° Suplente; y miembros de la Junta Fisca-
lizadora: Fiscalizador 2º Titular; Fiscalizador 3° Ti-
tular; Fiscalizador 2° Suplente puestos en función 
mediante Acta Nº 45 del día 11 de octubre de 2024 
de reunión del Consejo Directivo.

ASOClACIÓN MUTUAL DE TRABAJADORES
INDEPENDIENTE DE LA RIOJA

CONVOCATORIA

Aníbal Ariel Boano
Secretario

Roberto Osmar Tomás
Presidente

La ex presidenta Cristina Kir-
chner recibió ayer en el Instituto 
Patria al embajador de Brasil, Ju-
lio Glinternick Bitelli, con lo que 
intensificó su agenda política 
con el principal socio comercial 
de Argentina.

“Recibimos hoy en el Patria 
al Embajador de Brasil Julio 
Glinternick Bitelli”, escribió 
Fernández de Kirchner en sus 
redes sociales, junto a una foto 
con el diplomático brasileño. 
Más temprano, la ex vicepresi-
denta había recordado la puesta 
en marcha de la Asignación 
Universal por Hijo (AUH) du-
rante su gobierno e indicó que el 
presidente Javier Milei “no sólo 
no le pudo pasar la motosierra” 
sino que, “ante el desastre eco-
nómico, tuvo que duplicarla”. 
En esa línea, la ex jefa de Estado 
destacó que la AUH “constituyó 
una política social reconocida 
a nivel global”, y remarcó que 
Milei tuvo que aumentar esa 
prestación por la “situación 
social que está provocando con 
sus políticas”.

“Hoy, 29 de octubre, se cum-
plen 15 años del anuncio y pues-
ta en marcha de la Asignación 
Universal por Hijo, que permitió 
que los hijos de los trabajadores 
informales o desocupados, tu-
vieran el mismo reconocimiento 
económico que los hijos de los 
trabajadores formales”, expresó 
la ex mandataria.

Cristina 

El juez en lo contencioso administrativo fed-
eral Diego Cormick remitió anteayer a la fiscalía 
la acción declarativa de certeza y reclamo de 
medida cautelar que presentó la Universidad 
de Buenos Aires para evitar ser auditada por la 
Sindicatura General de la Nación para definir si 
ese fuero es competente en el tema.

Cormick quedó a cargo del caso en la ma-
ñana de ayer por sorteo luego que la UBA recusó 
sin causa a la primera magistrada que había 
sido sorteada, Rita Ailán, informaron fuentes 

La demanda de la UBA contra 
el Gobierno ya tiene su juez 

judiciales. Apenas recibió el caso, Cormick lo 
derivó a la fiscalía para que, “previo a proveer 
la medida cautelar solicitada”, se dictamine 
“acerca de la competencia del tribunal”, según 
la resolución a la que tuvo acceso la Agencia 
Noticias Argentinas.

La UBA presentó una “acción declarativa de 
certeza” para que la Justicia defina si la SIGEN 
puede o no auditarla y pidió que mientras se 
resuelve se dicte una medida cautelar que lo 
impida.

En la previa del paro general de trans-
porte anunciado para hoy, el Gobierno 
nacional arremetió contra los sindicalistas 
que impulsan la medida, a quienes con-
sideró “los privilegiados” que se resisten a 
perder poder.

El vocero presidencial Manuel Adorni 
describió la medida de fuerza como un 
lujo que pocos pueden permitirse: “Esta 
semana paran los privilegiados, esos son 
los que paran esta semana, los que pueden 
darse el lujo de parar”.

Durante su conferencia de prensa, el 
portavoz señaló que esto refleja que hay 
“dos argentinas: “una es la de los que 
trabajan”, frente a otra de la casta que se 
resiste a perder beneficios de todo tipo, en 
desmedro del resto de la sociedad.

Antes de responder preguntas, Adorni 
apuntó directamente contra los diversos 
sindicatos que irán al paro. “Los gremios 
son el de aeronavegantes, el de pilotos de 
Pablo Biró, que es obvio que se resiste a 
perder los pasajes gratuitos en clase Ejecu-
tiva para ellos y sus familias”, comenzó su 
enumeración el funcionario.

“El gremio de (Pablo) Moyano, que es 
el de Biró, que en definitiva son lo mismo: 
grandes defensores de los privilegios de 
unos pocos, en perjuicio de la gran may-
oría de los argentinos”, agregó en la misma 

El Gobierno apuntó contra los 
gremios por paro de transporte

rueda de prensa.
Instantes después apuntó contra los 

representantes sindicales de AFIP, “que 
pretenden seguir con el privilegio de los 
cargos hereditarios”. Y luego puso la mira 
en los estatales de ATE que “se resisten a 
los exámenes de idoneidad” y la Unión 
Ferroviaria, que “defiende servicios de una 
calidad peor que la de hace medio siglo”.

Para darle más contundencia a su análi-
sis sobre el paro de transporte, Adorni 
apuntó una reflexión: “Si el Gobierno no 
tuviera a los representantes de intereses 

sectorizados y corporativizados protes-
tando frente a sus oficinas, significaría no 
solo que está haciendo mal su trabajo, sino 
que le está fallando al pueblo argentino”.

El paro de 24 horas que se realiza 
hoy es impulsado por la Mesa del Trans-
porte, pero se reforzará por el respaldo 
de sindicatos de otras actividades, entre 
las que hay estudiantes universitarios 
y movimientos sociales, que realizarán 
500 cortes de calles con asambleas y ollas 
populares en todo el país, en desafío al pro-
tocolo antipiquetes del Gobierno.

Adorni criticó el paro de transporte: “Esta semana paran los privilegiados, los argenti-
nos de bien no tienen esa posibilidad”.

La Justicia rionegrina impuso penas suspensivas de 1 año y seis 
meses para tres integrantes de una comunidad mapuche que usurpó 
tierras en un campo ubicado entre Bariloche y El Bolsón. En una au-
diencia anterior habían sido declarados responsables de usurpar la 
propiedad.

Penas en suspenso

La primera ministra de Italia, Giorgia Meloni, visitará la 
Argentina después de participar de la reunión del G20 que 
se desarrollará entre el 18 y el 19 de noviembre en Río de Ja-
neiro, y tiene previsto mantener una reunión bilateral con el 
presidente Javier Milei en la Casa Rosada, según pudo confir-
mar fuentes que participan de la organización de los eventos 
que desarrollará en Buenos Aires.

Meloni y Milei tienen una sintonía política inmejorable 
y se vienen mostrando como aliados internacionales. Am-
bos, más la agrupación española VOX de Santiago Abascal, 
participaron, desde antes de la llegada a los Ejecutivos de sus 
respectivos países, de mítines donde expresaron posiciones 
de derecha tanto en materia económica, social como en cues-
tiones de la política interna y global.

El fin de semana, Milei tienen decidido participar de la 
reunión del G20 en Río que organiza como anfitrión Luiz 
Inacio Lula Da Silva, un líder de la izquierda latinoameri-
cana con el que el presidente argentino no tiene relación ni 
vínculo, salvo cuando chocan por cuestiones ideológicas y a 
veces personales.

El líder libertario tiene previsto llevar al encuentro en Bra-
sil el planteo que hizo en la Asamblea General de las Naciones 
Unidas, a favor de una reforma profunda de los organismos 
internacionales y en contra de consensos respecto de la Agen-
da 2030.Aunque todavía no fue anunciado el detalle de las 
actividades que tendrá Meloni en Buenos Aires, se descuenta 
que habrá una recepción en la Embajada de Italia, un encuen-
tro con Milei en la Casa Rosada y reuniones con referentes del 
ámbito social, político, empresario y diplomático, a la altura 
del peso gravitante que tiene la comunidad italiana en Argen-
tina en el quehacer nacional.

Encuentro con Milei 
Meloni visitará la Argentina
después de cumbre del G20
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Villarruel otorgó la mención 
Domingo Faustino Sarmiento

La vicepresidenta Victoria Villarruel le otorgó ayer la 
mención de honor Domingo Faustino Sarmiento al Hospital 
Militar Central Cosme Argerich, en el Salón Azul del Congreso 
de la Nación, y ratificó, en sus palabras, el “éxito” políticas 
implementa en las Fuerzas Armadas por el Gobierno del pre-
sidente Javier Milei. 

En un breve discurso, Villarruel destacó el rol del Hospital 
Argerich en la ciudadanía: “Vivimos en tiempos en los que el 
rol de las Fuerzas Armadas busca ser redefinido. Actos como 
el que nos congrega reflejan uno de los aspectos más impor-
tantes de las Fuerzas Armadas: su capacidad para fortalecer y 
elevar las comunidades en las que desarrollan sus actividades”.

Para la titular del Senado, el centro de salud es “un claro 
ejemplo del servicio que el Ejército Argentino presta a la comu-
nidad”. “En sus salas se atiende, se cura y se capacita no sólo a 
nuestros soldados y sus familias, sino también a ciudadanos de 
todos los rincones del país que encuentran en este hospital un 
lugar de cuidado, respeto y excelencia”, añadió. 

En esa línea, profundizó en las acciones de la Casa Rosada 
para las Fuerzas Armadas: “Mientras el Gobierno nacional 
continúa trabajando con éxito para revertir el embate sufrido 
por las Fuerzas Armadas en las últimas cuatro décadas a ma-
nos de la política, quiero pedirles que continúen con esta noble 
tarea que realizan todos los días”.

Para finalizar, Villarruel le pidió a los militares y la diri-
gencia política, cada uno desde su espacio, que demuestren a 
“aquellos argentinos que aún hoy pueden tener una opinión 
negativa de nuestras Fuerzas, una opinión que estoy segura 
proviene más de la desinformación que de la maldad”.

Este viernes volverán a 
 subir los combustibles

El alza del 
barril de cru-
do presiona 

sobre los 
precios.

Los precios de los combustibles 
volverán a subir a partir de 

este viernes, en torno al 4 por 
ciento. El alza está vinculada 
con el movimiento del tipo de 

cambio y a la suba del valor 
internacional del petróleo.

Si bien no hubo un anuncio oficial, en el sec-
tor confirman que los ajustes de los precios 
de las naftas y el diésel serán, en promedio, 

del 4%, aunque podría haber algunos rubros 
con incrementos algo mayores.

referencia en la Argentina. Para esta 
consideración, las firmas toman el valor 
promedio a lo largo del mes: el Brent 
inició octubre en alrededor de US$71 y 
hoy se ubica en torno a US$76.

En octubre, la caída en el precio del 
Brent llevó a YPF a anunciar una baja del 
1% en las naftas y del 2% en el gasoil. 

La petrolera bajo control estatal, actor 
mayoritario en este segmento, dio el pri-

mer paso, y luego fue replicado por sus 
competidores. Horacio Marín, presiden-
te y CEO de YPF, dijo que lo justo es si el 
precio del crudo internacional sube, el de 
los combustibles localmente va a subir. Si 
el precio baja, vamos a bajar.

Los precios de YPF en la Ciudad de 
Buenos Aires (CABA) son $1.048 la nafta 
Súper; la Premium, $1.296; el gasoil Sú-
per, $1.062; y el Premium, $1.307.

Este porcentaje surge del ajuste que 
se aplicará para equiparar el movimien-
to del dólar oficial, que sube mensual-
mente 2% según el ritmo del crawling 
peg que aplica el Banco Central, y el 
componente impositivo.

A su vez, se aplicará otro ajuste del 
2%, derivado de la suba que mostró 
el precio del barril de Brent, la cotiza-
ción del petróleo que se toma como 

Aerolíneas Argentinas

Advierten sobre problemas 
en los vuelos de diciembre

Los pilotos de Aerolíneas Argentinas, 
nucleados en la Asociación de Pilotos de 
Líneas Aéreas (APLA), advirtieron que, si 
continúa el conflicto que mantienen con la 
empresa por reclamos de recomposición 
salarial, los vuelos durante el mes de di-
ciembre no se verían garantizados.

A través de la red social X, APLA pu-
blicó un comunicado en el cual expone su 
punto de vista sobre la situación y detallan 
las medidas que están tomando.

“Es fundamental que estén informados 
sobre la situación con Aerolíneas Argenti-
nas. Tras más de dos meses sin diálogo y sin 
respuesta a nuestras demandas de recompo-

sición salarial, nuestros sueldos, que no se 
ajustan desde mayo de 2024, continúan de-
teriorándose”, comenzó diciendo el escrito.

Y luego avanza: “Implementamos 

medidas alternativas, como acciones en 
CEFEPRA y la difusión de nuestro con-
flicto en los aeropuertos. Sin embargo, 
la empresa sigue ignorando nuestros 
reclamos”.

“Es crucial que cada piloto realice 
acciones individuales para enfrentar 
colectivamente esta situación. La falta de 
pilotos por vencimiento de instrucción 
ha llevado a la cancelación de numerosas 
operaciones”, remarca el comunicado.
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Una niña de 12 años murió
ahogada en parque acuático

Un complejo recreativo de Villa Carlos Paz 
se convirtió en el escenario de una tragedia en 
las últimas horas, luego de que una niña de 12 
años muriera ahogada tras un accidente en 
una de las piletas del lugar.

La menor, oriunda de la provincia de 
Mendoza, formaba parte de un contingente 
de alumnos que se encontraban de visita en 
la ciudad cordobesa por su viaje de egresados. 
El hecho ocurrió en el marco de una de las ac-
tividades propuestas en el itinerario, que con-
sistía en ir a pasar el día a un parque acuático.

La visita se realizó a lo largo de ayer y, 
según indicaron fuentes policiales, el trágico 

episodio se desarrolló a la mitad de la jornada, 
cuando la niña fue hallada inconsciente en el 
fondo de la pileta. En consecuencia, le reali-
zaron intentos inmediatos de reanimación: 
primero los hizo el personal del lugar y luego los 
médicos que llegaron tras el aviso a emergen-
cias. Sin embargo, no lograron salvarla.

El lugar donde ocurrió la muerte de la vícti-
ma se llama Mundo Cocoguana, ubicado en la 
Autopista Córdoba-Carlos Paz. Es un complejo 
recreativo ubicado entre la zona Malagueño y 
Villa Carlos Paz.

Según los testigos, el personal del predio 
actuó rápidamente luego de que la observaran 

tendida en el fondo de una de las piletas. 
Al mismo tiempo, los encargados del curso 
llamaron al 911 para alertar a la policía y 
solicitar una ambulancia de urgencia para 
asistirla. Más allá de los intentos, las manio-
bras de RCP se realizaron sin éxito y apenas 
minutos más tarde del despliegue se confirmó 
su muerte. De acuerdo con el informe policial, 
la menor formaba parte de un grupo de viaje 
de egresados que se alojaba en Villa Carlos 
Paz. Su contingente, originario de Mendoza, 
había llegado a la provincia como parte de las 
celebraciones de fin de curso.

Bullrich habló sobre el 
operativo en Villa Gesell

Patricia Bullrich dijo que se “están movilizando dos equi-
pos de la Policía Federal Argentina hacia Villa Gesell” para 
ayudar en el operativo por el derrumbe del hotel Dubrovnik. 
Las autoridades confirmaron que hasta el momento hay un 
muerto y continúa la labor de los rescatistas.

“Coordinados por el SINAGIR, estamos movilizando 
dos equipos especializados de la PFA hacia Villa Gesell para 
atender la emergencia del derrumbe de un edificio”, anun-
ció la ministra de Seguridad en sus redes sociales.

En este marco, informó que el primer equipo incluye “in-
genieros estructurales, especialistas en rescate (USAR), per-
sonal de operaciones y sistema de comando de incidentes, 
HAZMAT y un binomio canino entrenado en estructuras 
colapsadas”. Mientras que el segundo equipo “se desplaza 
en un minibús y una autobomba con 19 efectivos para brin-
dar apoyo logístico y operativo”.

“Ambos parten desde el Cuerpo Federal de Aviación en 
Isla de Marchi, equipados con maquinaria y recursos especí-
ficos para la operación”, aportó la funcionaria.

A más de nueve horas del inicio del operativo, las au-
toridades confirmaron que hay un muerto. Se trata de un 
hombre de 89 años. Además, continúa el trabajo de los 
rescatistas ya que por ahora todavía hay entre siete y once 
desaparecidos, pese a que una persona ya fue rescatada.

Sumado a esta triste noticia, se anunció que ya hay per-
sonas aprehendidas, todos obreros, que se encuentran en la 
sede judicial para que presten declaración.

Justicia investiga el derrumbe 
en el Apart Hotel Dubrovnik

Varios
albañiles 

fueron
demorados 

por la Policía. 

En la jornada de ayer, el 
edificio de 10 pisos del 
Apart Hotel Dubrovnik 

colapsó, dejando 
a varias personas 
atrapadas. Hay un 

jubilado de 84 años 
fallecido y una mujer de 
79 años fue rescatada 

y está internada. La 
causa del derrumbe es 

desconocida, aunque 
había obras en el edificio 
que el municipio calificó 

como irregulares.

Ayer un edificio de 10 pisos en el centro de Villa Gesell, donde 
funcionaba el Apart Hotel Dubrovnik, se derrumbó alrededor 
de las 00:50 de este martes. Según testigos y el jefe del ope-

rativo, Hugo Piriz, entre 7 y 9 personas se encontraban en el lugar al 
momento del colapso. Las labores de rescate, que incluyen equipos 
especializados y perros rastreadores, continúan mientras intentan 
evacuar a los atrapados. Un hombre de 84 años falleció y su mujer, de 
79, fue derivada al hospital de Mar del Plata. El intendente local, Gus-
tavo Barrera, confirmó que “cerca del 80% del edificio se vino abajo”, 

afectando también a propiedades vecinas y limitando el acceso de 
maquinaria pesada.

La Justicia decidió investigar el derrumbe en el Apart Hotel Du-
brovnik de Villa Gesell, según confirmaron fuentes judiciales. La fiscal 
Verónica Zamboni –que investigó y llevó a juicio a los rugbiers que 
asesinaron a golpes a Fernando Báez Sosa en 2020– está a cargo de la 
causa y se encuentra en el lugar del hecho, ubicado en la avenida 1. Por 
lo pronto, ya ordenó pericias de rigor al Departamento Técnico Inves-
tigativo de la Superintendencia de Bomberos de la Policía Federal.

Córdoba
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Una mujer fue condenada a 18 años de prisión por el Tribu-
nal Oral N° 1 de Mar del Plata, por el delito de robo doblemente 
agravado, abuso sexual agravado y uso de armas, tras haber 
actuado bajo la figura comúnmente conocida como “viuda 
negra” en dos de los tres hechos delictivos, cometidos entre 
2021 y 2022. 

Según la resolución de los jueces, Juan Manuel Sueyro, 
Ricardo Perdichizzi y Néstor Conti, la acusada identificada 
como Lucía Cardozo, cometió “robo doblemente agravado por 
su realización en poblado y en banda y por el uso de arma, en 
concurso real con abuso sexual agravado por la introducción de 
un objeto en vía anal, con pluralidad de intervinientes y uso de 
arma; robo agravado por su realización en poblado y en banda; 
y robo agravado por el uso de un arma de forma impropia, un 
arma de fuego cuya capacidad de disparo no ha sido comproba-
da, y por haberse cometido en poblado y en banda y mediante 
escalamiento”.

Uno de los hechos, cometido en diciembre de 2021, tuvo 
como víctima a un hombre de 73 años. La cita se concretó a tra-
vés de la aplicación “Badoo” y WhatsApp, en un café que que-
daba a metros de las calles Gascón y Güemes. Allí, el hombre se 
encontró con Cardozo y otra mujer. Luego, los tres se dirigieron 
a la vivienda del hombre, ubicada en el barrio Divino Rostro. 
Una vez que lograron ingresar a la vivienda, mientras una de las 
mujeres acompañó a la víctima a la ducha, Cardozo permitió el 
ingreso de otros dos delincuentes.

Durante la madrugada de ayer, el 
personal de la Sección Seguridad 
Vial “Oliveros” dependiente del 

Escuadrón 46 llevó a cabo la inspección 
de un colectivo de larga distancia, sobre la 
Autopista Rosario – Santa Fe kilómetro 22 
de la localidad de Aldao, que circulaba con 
destino la provincia de Corrientes.

Al comenzar con el registro, los funcio-
narios divisaron una mochila en el com-
partimiento de portaequipaje, la cual se 
encontraba en estado de abandono. Ante 

Un tiroteo en el barrio Cuenca XVI, 
ubicado en la ciudad de Neuquén, generó 
terror entre los vecinos y, por el momento, 
pese a las reiteradas denuncias, no hay de-
tenidos. La balacera tuvo lugar el pasado 
viernes 25 de octubre cerca de las 21:00 
cuando vecinos de dicho barrio llamaron 
a la Policía por un nuevo enfrentamiento 
entre bandas.

En este sentido, manifestaron que una 
persona comenzó con el tiroteo y luego le 

Terror entre vecinos de 
Neuquén por un tiroteo

respondieron de la misma forma, escena-
rio que duró cerca de media hora.

Desde el medio Canal 7 le informaron 
a la Agencia Noticias Argentinas que se 
trata de un hecho que ya ocurrió en otras 
oportunidades y que los vecinos no quie-
ren hablar “por miedo”.

“Ocurre seguido porque son enfrenta-
mientos entre bandas de distintos barrios, 
todos realizados por el estado hace aproxi-
madamente 10 años. La delincuencia 

trabaja bastante en la zona”, detallaron.
Asimismo, anunciaron que la comi-

saría 18° está en la mira por la falta de 
acción en los diversos tiroteos.

Es que, según destacan, en la última 
balacera fueron hasta el lugar de los 
hechos, pero luego de retirarse conti-
nuaron los ataques. Sobre este último 
hecho, de milagro no hubo que lamen-
tar heridos, aunque hay enojo porque 
no hay detenidos.

Mar del Plata
Condenaron a 18 años de 

prisión a una “viuda negra” 

Santa Fe

Inspeccionan un ómnibus y
encuentran 5 kilos de cocaína

Ocurrió en la madrugada 
de ayer, sobre la autopista 

Rosario y Santa Fe, una 
patrulla de gendarmes 

halló la mochila en el 
compartimiento de porta 

equipaje y luego con el 
pasaje del can “Ulises” se 
confirmó la existencia de 

cinco paquetes de la droga.

esta situación, los uniformados efectuaron 
un pasaje con el can antinarcóticos “Uli-
ses”, que reaccionó de manera exaltada 
y marcó la existencia de narcóticos en el 
interior de la mochila.

Seguidamente, los gendarmes realiza-
ron la apertura del bulto y hallaron cinco 
“ladrillos”, similares a los usados para el 
transporte de estupefaciente y que conte-

nía una sustancia blancuzca. Se procedió 
a solicitar la presencia de los efectivos de 
la Unidad de Criminalística y Estudios Fo-
renses de la Agrupación XV “Rosario”, los 
mismos sometieron la sustancia al equipo 
espectrómetro, utilizado para efectuar las 
pruebas de campo Narcotest, que arrojó 
resultado positivo para clorhidrato de 
cocaína, totalizando 5 kilos 189 gramos.

La droga se 
dirigía a la 

provincia de 
Corrientes. 
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El “Post” perdió más de 200 mil suscriptores por Bezos
FALLECIMIENTO

† ESTELA CORTÉS (qepd). Falleció el 29-10-2024. Su 
hermano “Pepe” Cortés; su hermana política Ramona; sus 
sobrinos “Luli”, “Ñico”, Mirta y Karina, sobrinos políticos 
y nietos comunican con gran dolor su fallecimiento. Señor 
Misericordioso, concédele a tu sierva la gloria de la 
resurrección y brille para ella, la Luz que no tiene fin. Amén.

A menos de una semana de hacer públi-
ca su decisión de “mantenerse equidistan-
te” de ambos candidatos presidenciales a la 
Casa Blanca, The Washington Post empieza 
a sentir las consecuencias de su posiciona-
miento.

Luego de anunciar que no respalda la 
campaña de Kamala Harris bajo pretexto 
de imparcialidad la semana pasada, el pe-
riódico The Washington Post, propiedad 
del multimillonario Jeff  Bezos, se encuentra 

en medio de un “terremoto” interno que 
ha derivado en dos dimisiones y más de 
200.000 suscripciones canceladas.

La decisión, impulsada por el magnate, 
va contra la tradición estadounidense en la 
que los medios de comunicación respaldan 
a un candidato presidencial de forma explí-
cita. Según anunció el pasado viernes Wi-
lliam Lewis, editor en jefe del Post, el diario 
había decidido mantenerse equidistante y 
no apoyar ni a Harris ni a su rival republica-

no, el expresidente Donald Trump.
Según revelaron dos periodistas en un 

artículo publicado en el mismo diario, el 
consejo editorial del Post ya tenía redactado 
su artículo de respaldo a la aspirante de-
mócrata, pero fue Jeff  Bezos quien ordenó 
frenar su publicación.

Es la primera vez en décadas que el rota-
tivo de la capital estadounidense no respal-
da al candidato demócrata a las elecciones 
presidenciales.

Brasil pidió a Estados Unidos que 
levante el embargo contra Cuba

El ministro de Relaciones Exteriores de Bra-
sil, Mauro Vieira, demandó hoy a Estados Uni-
dos que levante el embargo económico contra 
Cuba, medida que ha paralizado la salud finan-
ciera del país caribeño durante décadas.

“Es evidente que las severas sanciones im-
puestas injustificadamente a Cuba, tanto por 
el embargo como por su inclusión en la lista de 
'Estados patrocinadores del terrorismo', han 
contribuido aún más a agravar la situación”, 
dijo Vieira durante su discurso en la sede de la 
Organización de las Naciones Unidas (ONU), 

en la ciudad de Nueva York.
“Estas medidas, que ya penalizan injusta-

mente al pueblo cubano, impiden ahora dar 
una respuesta adecuada a la crisis humanitaria 
generada por el huracán”, advirtió Vieira, en 
referencia al fenómeno meteorológico Oscar, 
que dejó por lo menos siete muertos en Cuba y 
provocó una serie de apagones.

Vieira reforzó también su llamado a Esta-
dos Unidos para que elimine las sanciones, 
retire a Cuba de la lista de Estados patrocina-
dores del terrorismo y fomente “un diálogo 

constructivo basado en el respeto mutuo y la 
no injerencia”.

El embargo estadounidense a Cuba, im-
puesto en 1961, impide la mayor parte de los 
intercambios comerciales.

A partir de dos leyes, una de 1992 y otra de 
1996, el Gobierno estadounidense prohíbe, 
además, los envíos de alimentos al país cari-
beño, salvo en casos de ayuda humanitaria, 
y somete a juicio a las empresas nacionales y 
extranjeras que tengan relaciones financieras 
con Cuba.

Aumenta a 65 los muertos en ataque al norte de Gaza
Al menos 65 palestinos murieron y dece-

nas resultaron heridos en un ataque israelí 
contra un edificio residencial en la localidad 
de Beit Lahia, en el norte de Gaza, informaron 
este martes fuentes médicas palestinas y testi-
gos presenciales locales.

“Hasta el momento, al menos 65 palesti-
nos murieron y decenas de otros resultaron 
heridos por los israelíes en un edificio que 
albergaba a unas 150 personas”, dijo a Xinhua 

Marwan al-Hams, director de hospitales de 
campaña de las autoridades sanitarias con 
sede en Gaza.

De su lado, testigos presenciales locales 
dijeron que el Ejército israelí atacó un edificio 
residencial de cinco plantas en Beit Lahia y lo 
destruyó por completo.

Debido a la falta de equipos médicos y de 
defensa civil en el norte de Gaza, los residen-
tes se vieron obligados a sacar manualmente 

a los heridos de entre los escombros, según 
testigos presenciales.

“El Ejército israelí nos ordenó evacuar el 
norte de Gaza para cometer más y más masa-
cres contra las familias atrapadas en sus casas 
sin disponer de ningún servicio”, declaró 
a Xinhua Mahmoud Basal, portavoz de la 
Defensa Civil Palestina en Gaza. El Ejército 
israelí aún no se ha pronunciado sobre este 
incidente.

Este ataque forma parte de una ofensiva 
israelí de mayor envergadura contra Hamás 
tras el asalto a la frontera sur israelí del 7 de 
octubre de 2023, durante el cual murieron 
unas 1.200 personas y otras 250 fueron toma-
das como rehenes.

El número de muertos palestinos por los 
continuos ataques israelíes en Gaza ascendió 
a 43.020, según las autoridades sanitarias de 
Gaza.

Hezbolá nombró a Naim 
Qassem como nuevo líder

El nuevo secretario general del movimiento islamista es uno 
de los fundadores del partido. La decisión se dio luego del asesi-
nato de Hasán Nasralá y del principal candidato a sucederlo. Las 
Fuerzas de Defensa de Israel fueron rápidas en ponerlo como 
nuevo objetivo.

Hezbolá tiene nuevo jefe. El movimiento chiita libanés anun-
ció la designación de su nuevo secretario general, quien fuera el 
número dos de la agrupación, Naim Qassem, luego de que su 
antiguo líder, Hasán Nasralá, fuera abatido en un ataque israelí 
al sur de Beirut.

El nombramiento del segundo al mando viene después de 
que Hashem Safieddine, el líder del consejo ejecutivo, quien se 
perfilaba como el sucesor de Nasralá, muriera el 4 de octubre 
a raíz de otro bombardeo israelí al sur de la capital libanesa. 
Qassem, de 71 años, forma parte del grupo de individuos que 
fundaron Hezbolá en 1982, y se desempeñó como secretario 
general adjunto de la formacion desde 1991, un año antes de 
que Nasralá asumiera el comando del movimiento islamista. 
Nacido en el barrio de Basta Tahta de Beirut en 1953, el religioso 
inició su andadura en la militancia política chiita en Amal, otro 
movimiento de la misma rama del islam que abandonó en 1979 
en medio de la Revolución Islámica de Irán. 

Elecciones en EE.UU.

Harris está primera en
interés para los jóvenes

Una encuesta realizada por 
The Independent Center entre 

el 18 y el 22 de octubre a 
1.200 posibles votantes de 

entre 18 y 44 años, muestra 
que Harris supera a Trump 
en siete temas clave, entre 

ellos la economía, la atención 
sanitaria y cuestiones 

sociales. El único tema en el 
que Trump lleva ventaja es la 

inmigración.

La mayor ventaja de Harris sobre 
Trump se dio en el tema de la aten-
ción médica, donde ella lo supera 

por 16 puntos, con un 49% frente a un 
33% de él. El 19% de los votantes dijo que 
confiaría más en un político que trabaja 
con ambos partidos.

La atención sanitaria no ha sido un 
tema destacado a lo largo de la campa-
ña. En una encuesta de Fox News reali-
zada entre el 11 y el 14 de octubre, sólo el 

8% de los votantes, incluido el 8% de las 
personas menores de 45 años, dijo que 
era el tema más importante para decidir 
su voto.

Según un informe de la Oficina de 
Presupuesto del Congreso de junio de 
2024, la proporción de la población sin 
seguro aumentará en el transcurso de la 
próxima década, en gran medida como 
resultado del fin de las políticas de Me-
dicaid relacionadas con la pandemia de 

COVID-19, y se espera que el mayor au-
mento de la población sin seguro se pro-
duzca entre los adultos de 19 a 44 años. 
Sin embargo, ambas campañas han sido 
vagas sobre sus planes para Medicaid: la 
campaña de Harris se comprometió sólo 
a usar créditos fiscales para reducir las 
primas de los planes ofrecidos a través 
de la Ley de Atención Médica Asequible, 
mientras que Trump ha evitado discutir 
la ley.
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Entre 15 mil y 20 mil casos por año

José Rosa, titular de la Secretaría provincial destacó la política 
sanitaria que el gobierno de Ricardo Quintela lleva adelante, y 
referenció la labor desde el Hospital de la Madre y el Niño, por 

cuanto: “Quienes defendemos la política pública, siempre busca-
mos poner en valor este tipo de acciones que  benefician de gran 
manera a las personas”, además de resaltar que estas herramientas 
de control promueven el acceso gratuito al estudio por imagen. 

Efectoras de una campaña de sensibilización y promoción en el 
Mes de “Concientización sobre el Cáncer de Mama”, promovido a 
nivel internacional por la Organización Mundial de la Salud, Adela 
Ríos, responsable de Diagnóstico e Imágenes y Gilda Rosa, del 
Equipo de Mamografía del nosocomio público, abordaron aspectos 
sobresalientes sobre síntomas, prevención y autoexamen mamario, 
como apoyo significativo para crear conciencia sobre esta enferme-
dad donde los índices de supervivencia, para este tipo de cáncer, au-
mentaron en los últimos años y el número de muertes asociadas con 

Concientización sobre el cáncer de
mama en Turismo provincial

En el mes conmemorativo, profesionales del 
Hospital de la Madre y el Niño desarrollaron 
una charla sobre la prevención, acceso a la 

información y promoción de la salud integral 
de las mujeres, en el mes Rosa, ciclo que 

continuará en otras áreas y organismos del 
Estado, además de facilitar el acceso gratuito a 

turnos programados para mamografías. 

esta enfermedad continúa reduciéndose, en gran medida a causa de 
factores como la detección temprana, nuevo acercamiento persona-
lizado al tratamiento, y una mejor comprensión de la enfermedad.

Este cáncer es una patología que se forma en las células de las 
mamas, después del cáncer de piel, donde esta afección se diagnos-
tica más comúnmente en las mujeres aunque sin embargo tiene 
ocurrencia  también en los hombres. 

La convocatoria reunió al personal profesional y técnico en Sala 
Audiovisual de la cartera ubicada en la zona sur del ejido céntrico 
donde las licenciadas recordaron a Medios El Independiente, que 
el ciclo de charlas apuntan a “concientizar a las mujeres sobre la im-

portancia de la mamografía, método de tamizaje para descubrir le-
siones de tipo malignas, y haciéndose el estudio por imagen puede, 
hasta dos años antes, detectarse si hubiera un cáncer al palparse, en-
tonces es muy importante advertir, y sobre todo cuando existe una 
política pública con establecimientos donde el estudio es gratuito, 
y aún así no se realizan los estudios mamarios como corresponde”, 
enfatizó Adela Ríos responsable de Diagnóstico e Imágenes. 

La falta de control es motivado “por el miedo y también por desi-
dia” de tomarse el debido tiempo en la obtención de turno y demás, 
y donde “la agenda de Turnos ofrecida, desde el Hospital Materno, 
es abarcativo desde las 07:30 hasta las 20 horas, “por lo que no hay 
excusas”, evidenció la funcionaria. 

Por su parte, la Lic. Gilda Rosa hizo hincapié en la importancia 
del control ginecológico respecto al diagnóstico temprano pero 
también el autoexamen que “es muy simple y, donde hay que pa-
rarse frente a un espejo con una técnica de elevar un brazo y con el 
contrario hacer los masajes de palpación, tratando de buscar alguna 
anomalía en la mama y el pezón; algún cambio en el color de la piel, 
hundimiento o secreción que son los síntomas de alarma para recu-
rrir a un profesional”. “Se trata de  estudio  muy simple, quizás un 
poco incómodo y molesto, pero no deben tener miedo y dura entre 
20 y 30 minutos, estamos siempre para contenerlas y las mujeres 
que tienen prótesis mamarias no están exentas. Según la Sociedad 
Argentina de Mastología, en nuestro país se calcula que 1 de cada 8 
mujeres que hayan alcanzado la edad de 80 años habrá desarrollado 
la enfermedad en algún momento de su vida. En Argentina se detec-
tan entre 15.000 a 20.000 nuevos casos por año.-

De izquierda a derecha: José Rosa, secretario de Turismo, Adela 
Ríos y Gilda Rosa, del Hospital Materno.  


